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Забота партии 
в д о х н о в л я е т

Неотложные меры по дальней
шему развитию сельского хозяй
ства, разработанные мартовским 
Пленумом ЦК КПСС, получили 
единодушную поддержку и одобре
ние работников сельского хозяй
ства, всех трудящихся.

Для осуществления больших за
дач по подъему производства, спе
циализации и последовательной 
интенсификации сельского хозяй
ства Пленум ЦК КПСС признал 
необходимым пойти на значитель
ное увеличение капитальных вло
жений в производственное и куль
турно-бытовое строительство на се
ле. В больших размерах возрастет 
поставка селу тракторов и сель- 

, скохозяйственных машин, автомо
билей, оборудования для животно- 

, водческих ферм, много другой тех
ники. Большое внимание уделяет
ся укреплению ремонтной базы, 
электрификации и химизации 
сельского хозяйства.

Списаны значительные суммы 
задолженности Государственному 
банку. Только с колхозов нашей об
ласти списано 7 миллионов руб
лей долгосрочных ссуд и 4,1 мил
лиона рублей краткосрочных ссуд. 
Полностью списана задолженность 
за технику, здания и оборудование, 
приобретенные колхозами от МТС 
и РТС. Отсрочена задолженность 
колхозов по денежным авансам, 
полученным от заготовительных 
организаций по договорам контрак
тации.

Повышены цены на продаваемые 
государству молоко и скот. По 
действовавшим ранее ценам кол
хозы н совхозы при реализации 
скота государству терпели убытки. 
Общая сумма их только по совхо
зам составила 1,8 миллиона руб
лей. С введением надбавок колхо
зы и совхозы нашей области по
лучат дополнительно более 5 мил
лионов рублей доходов. Повыше
ны цены на пшеницу, рожь и не
которые другие культуры. Новые 
закупочные цены установлены с 
учетом особенностей отдельных 
зон страны и дают экономический 
выигрыш всем колхозам и совхо
зам. Повышение цен на зерно да
ет экономическую выгоду хозяй
ствам нашей области больше мил
лиона рублей.

Правительством с 1 мая с. г. 
установлены новые нормы базис
ной жирности молока, продавае
мого колхозами, совхозами, сель
скохозяйственными предприятиями 
и организациями, хозяйствами кол
хозников и других граждан. Для 
нашей области они установлены в 
размере 3,8 процента против ра
нее действовавших 4 процентов, 
то есть на уровне фактически сло
жившейся жирности молока за по
следние годы. А это принесет до
полнительный денежный доход при
мерно в 1 миллион рублей.

Решения Пленума ЦК создают 
безграничные возможности для 
резкого повышения производитель
ности труда в колхозах и совхозах, 
увеличения производства и загото
вок сельскохозяйственных продук
тов и дальнейшего повышения ма
териального благосостояния со
ветского народа.

Выполняя решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, партийные, 
советские и сельскохозяйственные 
органы, работники колхозов н сов
хозов нашей области сосредоточи
ли основное внимание на более 
полном использовании резервов 
производства, повышении продук
тивности общественного животно
водства и увеличении урожайности 
полей. В большинстве колхозов и 
совхозов разработана рациональ
ная структура посевных площадей, 
весенний сев проведен в сжатые 
сроки и на высоком агротехниче
ском уровне, с широким примене
нием прогрессивных приемов и ме
тодов использования сельскохозяй
ственной техники.

За пять месяцев надои молока 
на фуражную корову возросли на 
327 килограммов и составили 
1.055 килограммов. Возросло про
изводство мяса, увеличились при
весы на откорме и нагуле скота, 
повысилась продуктивность обще
ственного птицеводства. В резуль
тате область досрочно выполнила 
полугодовой план продажи госу
дарству мяса, молока, яиц и шер
сти.

Мартовский Пленум ЦК КПСС 
признал необходимым перейти к

твердым планам заготовок сель 
хозпродуктов на ряд лет. Такой по
рядок преследует совершенно яс
ную цель — значительно увели
чить на экономической основе про
изводство сельскохозяйственных 
продуктов. Установление твердых 
планов заготовок на ряд лет, по 
вышение закупочных цен, а также 
система свободных сверхплановых 
закупок важнейших продовольст
венных культур гармонически со 
четают общегосударственные ин
тересы с интересами колхозов и 
совхозов, всех тружеников села.

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и 
Совет Министров РСФСР устано 
вили нашей области твердые пла
новые задания по закупке продук
тов сельского хозяйства на 1965 
год и на 1966—1970 годы.

Бюро обкома КПСС н облиспол
ком, исходя из объемов заготовок, 
установленных области, рассмотре
ли предложения районов и устано
вили твердые планы закупок на 
1966—70 гг. по каждому району. 
При установлении планов закупок 
учитывались почвенно-климатиче

ские и экономические особенности 
районов, перспективы дальнейше
го развития экономики, специализа
ции н концентрации производства, 
а также образования натуральных 
фондов продукции для расширения 
производства.

Сейчас одной из важнейших за
дач райкомов партии, райисполко
мов, районных управлений сель
ского хозяйства является доведе
ние в срок до 30 июня твердых 
планов заготовок до колхозов и 
совхозов.

Установление заданий хозяйст
вам — не механическая разверст
ка, а глубокая творческая эконо
мическая и агрозоотехническая ра
бота. К ней нужно привлечь широ
кий актив колхозов и совхозов — 
бригадиров, звеньевых, заведую
щих фермами, новаторов, всех 
земледельцев, животноводов и ме
ханизаторов. Районным управлени
ям сельского хозяйства надо пред
варительно изучить возможности 
каждого хозяйства, разработать 
вместе со специалистами колхозов 
и совхозов основные показатели 
производства, определить товар
ную часть продукции, а затем про
извести экономически обоснован
ное распределение планов, уста
новленных району.

Доведение заданий надо умело 
сочетать с мероприятиями по спе
циализации хозяйств. Государст
венные планы закупок должны 
ориентировать хозяйства на углуб 
ление специализации. При этом 
следует иметь в виду, что специа
лизация должна внедряться посте
пенно, с учетом экономических 
законов, позволяющих обеспечить 
расширенное воспроизводство и 
пропорциональное развитие. Свер 
тывание неперспективных отрас
лей в одних хозяйствах должно 
проводиться в прямой зависимо
сти от развития этих отраслей в 
других хозяйствах так, чтобы в ре 
зультате специализации обеспечи
валось непрерывнре и планомер 
ное наращивание производства и 
выполнение планов закупок нуж
ной государству продукции.

В обеспечении установленных 
планов заготовок сельхозпродук
тов важное место отводится всем 
заготовительным организациям. 
Предстоит большая и ответствен
ная работа по дальнейшему разви
тию сети приемных пунктов, нара
щиванию мощностей предприятий 
по переработке сельхозпродуктов 
и сырья.
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П О Л У ГО Л О ВЫ Е П Л А Н Ы  
В Ы П О Л Н Е Н Ы  ЛОСРОЧНО

Украинская ССР на 10 июня 1 9 6 5  года полугодовой план за
купок мяса выполнила на 1 0 3  процента, его закуплено на 2 3 1 ,4  
тыс. тонн (в живом весе) больше, чем на эту дату в прошлом 
году; молока — на 102  процента, на 1 ,2  миллиона тонн больше; 
яиц — на 1 0 4  процента, или на 5 1 3  млн. штук больше, чем на 
эту дату в прошлом году.

V
Труженики сельского хозяйства Эстонской С С Р досрочно вы

полнили полугодовые планы продажи мяса и молока.
На 10 июня текущ его года в республике продано государству 

скота и птицы на 4 ,9  тыс. тонн и молока — на 70 ,6  тыс. тонн 
больше,..чем на эту дату в 1 9 6 4  году.

Д А Д И М  Р О Д И Н Е  Б О Л Ь Ш Е
Ж И В О Т Н О В О Д Ч Е С К О Й  П Р О Д У К Ц И И

Дорогие товарищи!
Мартовский Пленум ЦК КПСС предоставил нам, труженикам сельского 

хозяйства, небывалые возможности для дальнейшего роста всех отраслей 
сельскохозяйственного производства. «

В решениях Пленума разработаны конкретные меры по увеличению 
производства всех продуктов сельского хозяйства. В животноводство, как 
и другие отрасли сельскохозяйственного производства, государство вкла
дывает большие дополнительные средства, чтобы помочь колхозам и сов
хозам сделать эту отрасль рентабельной.

Решениями партии и правительства установлены твердые государствен
ные планы по продаже сельскохозяйственных продуктов на предстоящую 
пятилетку, что позволяет видеть перспективу развития хозяйств, развязы
вает инициативу, повышает ответственность всех тружеников села.

Партия и правительство выразили уверенность в том, что предоставлен
ные возможности будут ис- 
пользованы на благо подъе
ма животноводческой отрас
ли.

Выполнение намеченных 
мероприятий, рациональное

рателыюсть служат примером всем.
Равнение — на маяков. Вот наш призыв! Их достижения и дела — это 

неисчерпаемый источник повышения производительности труда в сель
ском хозяйстве. Надо добиваться того, чтобы опыт передовиков на деле 
широко внедрялся в производство.

Идет лето — время богатых возможностей для увеличения продуктив
ности общественного скота на дешевых сочных кормах. Эти возможности 
мы должны использовать полностью.

Мы, участники областного совещания передовиков животноводства, при
зываем всех животноводов области бороться за получение в пастбищный 
период 1.200-—1.400 килограммов молока от коровы, за 800 граммов 
среднесуточного привеса каждого животного нагульного гурта и за 500 — 
600 граммов среднесуточного привеса каждой свиньи на откорме.

Это нам по силам, дорогие товарищи!
■ Чтобы выполнить эти

О б р а щ е н и е  у ч а с т н и к о в  о б л а с т н о г о  с о в е щ а н и я  п е р е д о в и к о в  S S S f ™ ’ и ш о л ь з ™  
ж и в о т н о в о д с т в а  к о  в с е м  ж и в о т н о в о д а м  Т о м с к о й  о б л а с т и  пастбища, своевременно и
................ .. ............ ...... ................ ..................... .......................... вволю поить животных,

организовать обильную и 
разнообразную подкормку скота зелеными кормами, минеральными

Состоявшийся на днях пленум 
областного комитета партии опре
делил, что важнейшей задачей пар
тийных, советских и сельскохозяй
ственных органов является сейчас 
мобилизация трудящихся области 
на безусловное выполнение реше
ний мартовского Пленума ЦК 
КПСС, устранение в короткие сро
ки допущенных ошибок в руковод
стве сельским хозяйством, наибо
лее эффективное использование 
экономической помощи государст
ва, а также больших внутренних 
резервов и возможностей для быст
рого роста производительности тру
да, повышения рентабельности хо
зяйств и планомерного увеличения 
производства и заготовок сельско
хозяйственных продуктов.

использование льгот, предоставленных нам государством, теперь целиком и 
полностью зависят от нас, работников животноводства, специалистов, доя
рок, скотников-пастухов, телятниц, чабанов, птичниц — непосредственных 
производителей материальных благ, от нашего умения и старательности, от 
того, как мы организуем борьбу за. выполнение принятых обязательств.

Животноводы нашей области восприняли решения мартовского Плену
ма ЦК КПСС как боевую программу действий. Сразу, же после Пленума в 
области развернулось соревнование за досрочное выполнение и перевы
полнение государственных планов продажи мяса, молока, яиц и шерсти.

Сегодня мы, работники животноводческих ферм, рады сообщить: слово 
сдержали. Полугодовые обязательства, по продаже государству мяса, мо
лока, яиц и шерсти в целом по области выполнены и перевыполнены до
срочно. Теперь важно не только закрепить достигнутые успехи, но и со
здать условия для дальнейшего увеличения производства продуктов .жи
вотноводства.

Но возможности исчерпаны далеко не все. В наших силах добиться еще 
больших результатов, надо только умело использовать имеющиеся резер
вы каждого хозяйства и личные резервы. В этом нас убеждает и опыт 
лучших наших животноводов, передовых людей села, маяков животно
водства.

Доярки из совхоза «Рыбаловский» В. С. Мозгалева, Г. Н. Емельянова и 
Н. С. Викулова за пять месяцев надоили по 2.100— 2.270 килограммов, 
М. Г. Дробышева, Т. П. Жеребцова и Е. М. Шатохина из колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского района — по 1.800— 1.980, Е. Н. Бе
лозерцева из совхоза «Колпашевский» — по 1.898 килограммов молока 
на корову.

Скотник на откорме крупного рогатого скота из колхоза имени Ленина 
Чаинского района Е. Ф. Перевозчикова обеспечила среднесуточный привес 
каждого животного по 1.000 граммов, Я. И. Мурзалев из совхоза «Карга- 
сокский» — по 820 граммов.

Звено птицевода В. И. Стратулат из совхоза «Молчановский» добилось 
яйценоскости на курицу-несушку по 93 яйца, птичницы Филимоновы из 
колхоза имени Калинина Кривошеинского района получили на курицу- 
несушку по 79 яиц.

Свинарка П. Б. Нейманис из колхоза «Маяк» Первомайского района по
лучила на свиноматку по 8 поросят, свинарка Л. А. Трубачева из Шегар- 
ского откормсовхоза обеспечила среднесуточный привес каждой свиньи на 
откорме по 650 граммов.

Чабан колхоза «Комсомолец» Асиновского района Н. М. Фролов на 
100 овцематок получил по 140 ягнят, А. Ф. Подсадник из колхоза «1 Мая» 
Первомайского района — по 136 ягнят.

Пчеловод Т. К. Латарцев из колхоза «Сибирь» Кожевниковского района 
получил за 1964 год по 105 килограммов товарного меда на пчелосемью.

Много у нас других передовиков. Их трудолюбие, добросовестность, ста-

добавками.
Мы обращаемся к специалистам, технологам сельскохозяйственного про

изводства: ваша роль велика как организаторов производства, проводников 
зоотехнических знаний, всего нового, передового.. От вашего труда, энер
гии зависит дальнейший подъем животноводства.

Долг специалистов — улучшать племенное дело в каждом хозяйстве,- 
Прежде всего, необходимо позаботиться о выращивании ремонтного молод
няка, отобранного от лучших по продуктивности животных-родителей, 
проводить правильный подбор животных при искусственном осеменении, 
систематически повышать их продуктивность, наладить зоотехнический 
учет и строгий контроль за продуктивностью животных, ежегодно прово
дить бонитировку стада.

В борьбе за большое молоко и высокие привесы — нет мелочей. Отлич
ная работа пастухов и доярок будет зависеть и от того, как организован 
не только труд, но и 'отдых животноводов. Необходимо хорошо оборудовать 
полевые станы, передвижные вагончики для отдыха пастухов, организо
вать культурное и медицинское обслуживание животноводов, хорошо 
оформить наглядную агитацию, обеспечить животноводов спецодеждой, 
вовремя подвозить доярок ,к месту дойки.

Уже сейчас надо проявлять заботу о предстоящей зимовке обществен
ного скота и пчел. Животноводы хорошо знают, что зимой надои молока и 
привесы скота зависят от того, в каких помещениях зимует скот, насколь
ко богат разнообразными кормами суточный рацион животных.

Приближается время заготовки кормов. Животноводы не имеют права 
быть равнодушными к. тому, как будет проходить сенокос и закладка си
лоса. Ведь успех работы животноводов зимой будет целиком зависеть от 
того, сколько заготовлено кормов и какого качества. Работники животно
водческих ферм, специалисты обязаны следить за ходом заготовки кор
мов, оказывать практическую помощь в этом важном деле.

Летом необходимо отремонтировать все скотные дворы. Это — главная 
обязанность колхозных и совхозных строителей, работников строительных 
организаций.

Партия и правительство возлагают на нас, специалистов и рядовых ра
ботников животноводческих ферм, большие надежды, выражают уверен
ность в наших силах и способностях. Опра'вдаем это высокое доверие, 
сделаем все возможное для резкого увеличения производства и продажи 
государству продуктов животноводства.

Мы призываем работников и специалистов животноводства всех кол
хозов и совхозов включиться в борьбу за выполнение решений мартовско
го Пленума ЦК КПСС и уже в 1965 году добиться значительного увели
чения производства и продажи государству продуктов животноводства.

Обращение обсуждено и принято на областном совещании 
передовиков животноводства 17 июня 1965 г.
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ЧЕЛЯБИНСК, 16 июня. (Корр. 
ТАСС). Целую гору золотоносного 
песка — до 20 тысяч кубометров 
сможет переработать за день новая 
гигантская драга. Эта плавучая 
«фабрика золота» будет иметь вы
соту 14-этажного дома и длину поч-

С Е М И Л Е Т К А  П Е Р В О Г О  Г П З
МОСКВА, 16 июня. (Корр. 

ТАСС). Сегодня коллектив мо
сковского Первого подшипнико
вого завода завершил семилет
нее задание по объему валовой 
продукции.

В ходе борьбы за семилетку 
строились и осваивались новые 
цехи. Сейчас на заводе действу
ют 34 автоматических и 57 меха
низированных линий, три цеха- 
автомата.

ти в четверть километра.
Изготовление машины ведется 

металлистами Челябинского завода 
имени Орджоникидзе. Драгу пред
полагается снабдить цепью ковшей 
емкостью по 600 литров, т. е. поч
ти вдвое больших, чем на действу
ющих агрегатах. Машина сможет 
поднимать песок с глубины не
скольких десятков метров, что поз
волит полностью обрабатывать 
большие золотоносные массивы.

ГУРЬЕВ. До ста центне
ров рыбы осетровых пород по
ступает ежедневно на прием
ный пункт Гурьевского рыбо
консервного комбината из ры
боловецких колхозов Балык- 

шинского района. А промысло
вики всей области обязались в 
нынешнем году выловить 540 
тысяч центнеров рыбы и еще 
18 тысяч центнеров дать сверх 
плана.

НА СНИМКЕ: на Гурьев
ском рыбоконсервном комбина-

(Фотохроника ТАСС).

П о д г о т о в к а  
к  с е н о к о с у Р А Д И  К Р А С Н О Г О  С Л О В Ц А

Обширные пойменные заливные 
луга, что раскинулись вокруг хо
зяйств Каргасокского района, покры
лись зеленым ковром разнотравья. 
Нынешний травостой сулит дать 
обильный урожай сена и силоса. Те
перь главное — хорошо подготовить
ся к заготовке кормов, провести се
нокошение и силосование организо
ванно. Но к этой важной кампании 
большинство хозяйств все еще не го
тово.

Усадьба третьей фермы зверосов
хоза «Каргасокский». Возле кузницы 
сеноуборочные машины. К ним с зи
мы не прикасалась рука человека. 
Тракторные сенокосилки К-2,1 неис
правны: у них нет прижимов, паль
цев рам. Не ремонтируются грабли, 
волокуши.

Плачевный вид и у двух комбай
нов СК-3. Электропроводка у них 
оборвана, ремни и цепи пришли в 
негодность.

Медленно ведется ремонт убороч
ной техники и на второй ферме зве
росовхоза. Здесь ни одна тракторная 
сенокосилка и грабли к эксплуата
ции не готовы.

Два года назад из поселка Лозун
га в мастерскую этой фермы была 
привезена из ремонта тракторная 
сенокосилка. Машину водворили в 
сарай и скоро забыли о ней. Кто-то 
самовольно снял с сенокосилки коле
са, растащил детали. Сейчас эта 
машина к работе не пригодна.

Конный сеноуборочный инвен
тарь в зверосовхозе также не ре
монтируется. Не проходит ни одного 
дня, чтобы на фермах не побывал 
главный инженер зверосовхоза В. И. 
Гришаев. Он видит, что управляю
щие фермами тт. Зименс и Гусев под 
всякими предлогами оттягивают ре
монт сеноуборочной техники. А вре
мени осталось очень мало.

Разговоры о подготовке техники к 
заготовке кормов в колхозе «Заря 
коммунизма» начались с ранней вес
ны, даже был составлен график — 
что, когда отремонтировать. Но, как 
сейчас выясняется, все разговоры 
велись впустую, ради красного слов
ца. Прошла первая половина июня, а 
сеноуборочная техника еще не отре
монтирована. Из восьми косилок-из
мельчителей готовы к  работе цока

шесть. Для ремонта трех тракторных 
сенокосилок нет подшипников и дру
гих запасных деталей, не ремонтиру
ются конные грабли и сенокосилки, 
хотя во время заготовки кормов без 
них не обойтись.

Есть в колхозе стогометатель. В 
прошлом году им было застоговано 
90 тонн сена, но теперь он постав
лен на консервацию. По словам ме
ханика колхоза тов. Смирнова, стого
метатель в этом году совсем не будет 
использоваться на заготовке кормов.

Не готовы к уборке сена двое по
перечных и одни боковые трактор
ные грабли.

Нащнях правление колхоза утвер
дило рабочий план и мероприятия па 
период заготовки кормов. Но если не 
будет готова техника вовремя, грош 
цена этим мероприятиям и рабочим 
планам.

Много мелких недоделок в подго
товке техники в колхозе «Сибиряк». 
Ремонт сеноуборочного инвентаря 
здесь ведут не торопясь, хотя в хо
зяйстве сенокошение и закладка си
лоса начинаются раньше, чем в дру
гих колхозах района.

Многие колхозы и зверосовхоз 
«Каргасокский» затягивают состав
ление рабочих планов на период за
готовки кормов. Сколько нужно ра
бочей силы, техники, какая нагруз
ка придется на каждого рабочего — 
эти и другие вопросы правлениями 
колхозов решаются медленно. А ведь 
от этого во многом будут зависеть 
темпы заготовки кормов, производи
тельное использование машин и ра
бочей силы.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: А. СКИРДОВ, член 
группы содействия партгоскон- 
тролю колхоза «Заря коммуниз
ма» Каргасокского района;
Г. БОЛЬШАКОВ, кузнец колхоза 
«Заря коммунизма»; С. ПЕВ- 
ЧЕВ, наш селькор; В. ГРИШАЕВ 
инженер по гостехнадзору Кар
гасокского района; С. ЛАПИН, 
заведующий сельхозотделом ре
дакции газеты «Северная прав
да»; И. ГРИШАЕВ, председатель 
группы содействия партгоскон- 
тролю колхоза «Сибиряк» Кар
гасокского района.

Л е с о с п л а в —  

у д а р н ы й  ф р о н т

1 1 1  т ы с я ч
К У Б О М Е Т Р О В  Л Е С А  

З А  Н А В И Г А Ц И Ю
С первых дней навигации со

ревнуются между собой кранов
щики Усть-Чулымской сплавкон- 
торы. Пока впереди экипаж кра
на № 6. Все три смены здесь идут 
с опережением графика. Бригада 
И. Ф. Курицина взяла обязатель
ство отправить за навигацию 111 
тысяч кубометров леса. Если и 
остальные бригады сработают не 
хуже, то одним краном будет от
гружено больше 300 тысяч ку
бометров леса.

Хорошие показатели у комсо
мольско-молодежной бригады 
М. Липина. Майское задание она 
выполнила на 150 процентов.

Н. МАКАРОВ.

Б А Р Ж И
О Т П Р А В Л Я Ю Т С Я

Д О С Р О Ч Н О
Почти все баржи грузят до

срочно рабочие рейда Прокоп Па- 
рабельского леспромхоза. Благода
ря четкой, слаженной работе уже 
сэкономлено более 150 часов, от
правлено сверх графика свыше 
5 тысяч кубометров леса.

Темпы сплава нынче значитель
но выше, црм в прошлом году. В 
июне предстоит отгрузить 72 ты
сячи кубометров леса. За 14 дней 
погружено на баржи и отправлено 
леса в плотах более 37 тысяч ку
бометров. За это время бригада 
П. Каширского погрузила 10.800 
кубометров, Н. Кукушкина —• 
9.400 и К. Новосельцева — 7.800 
кубометров древесины.

Более 9 тысяч кубометров дре
весины отправлено Нарымскому 
шпалозаводу в плотах бригадой 
М. Иноземцева. Рабочие стремятся 
досрочно выполнить июньское за
дание. Но сплавщиков подводят 
речники. Пароходство дает Пара- 
бельскому сплавному участку все
го одну баржу в сутки. Этого ма
ло. Участок может грузить зна
чительно больше, тем более, что 
река скоро обмелеет. Если лес не 
будет вовремя отправлен на бар
жах, то потребуется повторный 
сплав древесины по реке Пара- 
бели в Каргасокский район. Это 
повлечет за собой большие допол
нительные расходы.

В. КОНИЩЕВ.
Парабельский район.

Время, украденное 
неорганизованностью

Если говорить откровенно, то 
в этом году на Улу-Юле снова мо
жет остаться древесина. Майский 
план не выполнен. Если сейчас 
мы можем плотить пучки по 25 
кубометров, то позже, когда уйдет 
вода, придется формировать пуч
ки объемом всего по 10 кубомет
ров. Основная причина такой ра
боты — плохая организация тру
да. Начальник сплавучастка тов. 
Жуков редко бывает у нас, не 
считается с замечаниями и сове
тами рабочих.

Выходят на смену рабочие и 
никогда не знают, что будут де
лать сегодня. Десятник дает одно 
задание, мастер отменяет его, а 
нередко потом бежит посыльный 
с новым указанием. Сперва ска
жут: сортируйте лес. Позже но
вая команда: отбивайте только
шпальник, остальные сортименты 
направляйте вместе. Вот и гру
зим на баржи и дрова, и тарный 
кряж, и пиловочник. Положение 
усугубляется еще тем, что баржи 
под погрузку леса подаются с 
большими опозданиями. По 3— 4 
дня простаивают краны ПК-10 в 
ожидании судов. Вот и получает
ся, что теряются напрасно золо
тые дни для сплавщиков.

Н. КУЗНЕЦОВ, 
лебедчик Усть-Чулымской 
сплавконторы.
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К РА СН О Е ЗН А М Я 18 июня 1965 года.;

РАССКАЗЫ О КОММУНИСТАХ.

С П О К О Й С Т В И Е
П Р О Т И В О П О К А З А Н О

Должность у Анатолия Ива
новича Августинова хлопот
ная. Он старший мастер четвертого 
цеха. Того самого цеха мелких се
рий, который изготовляет гидравли
ческие толкатели башенных и мосто
вых кранов, лебедки шахтного обо
рудования, запасные тракторные де
тали и многое другое.

Забот у старшего мастера — ус
певай только поворачиваться. В его 
подчинении свыше восьмидесяти ра
бочих — людей очень разных и по 
возрасту, и по квалификации, и по 
характеру. Каждому надо дать зада
ние, проверить, как оно выполняется. 
А сколько хлопот приносят беспоряд
ки в снабжении цеха литьем и ма
териалами?

Лебедки ЛТ-40Д и гидротолкате
ли ТГМ-50 пользуются большим 
спросом. А выпускает их цех До обид
ного мало. И все из-за плохого снаб
жения сырьем. Не нравится Авгу- 
стинову, когда о выпуске сложных 
и ходовых агрегатов в заводоуправ
лении вспоминают лишь в послед
ние дни месяца. Тогда за литьём в 
спешном порядке посылают грузови
ки в Кемерово, штурмуют собствен
ный литейный цех.

В первых числах июня Анатолий 
Иванович зашел к начальнику про
изводства В. С. Оплачко И завел речь 
о том, что б цех до сих пор не по
ступает ЛиТЬе дЛя лебедоК и гидро
толкателей.

—  Так ведь месяц только начал
ся, — спокойно взглянул на масте
ра начальник производства.

— А впереди опять Штурм? — с 
укором бросйл Августинов. — Что ж, 
как знаете, дело ваше. А только я 
не уйду из кабинета, пока не распо
рядитесь теперь же обеспечить цех 
заготовками.

И не ушел. Оплачко пришлось вы
зывать подчиненных и давать при 
мастере указание немедленно занять
ся доставкой лйтья в четвертый Цех.

Настойчивость — одна из главных 
черт характера Анатолия Иванови
ча. А еще— уверенность в людях, 
стремление идти к ним с открытой 
душой.

Супруги Сипюро — кадровые ра
бочие завода. Уважаемые Люди. Ва
лерий, их сын, решил пойти дорогой 
отца и матери. Его охотно приняли

в свой коллектив токари и слесари 
четвертого. Окружили вниманием, 
каждый готов был в любую минуту 
оказать поддержку. Но не успел Ва
лерий как следует изучить станок, 
овладеть увлекательной профессией 
револьверщика, как свернул с верной 
стежки. Вначале прогулял. Потом 
явился в цех «под градусом», нагру
бил одному из рабочих.

Сменные мастера и рабочие встре
вожились. Сообщили о недостойном 
поведении молодого револьверщика 
секретарю цеховой партийной орга
низации Казину и начальнику цеха 
Аксенову. Некоторые даже предло
жили уволить Сипюро — пусть, мол, 
не позорит коллектив.

— Уволить можно. Это дело одной 
минуты, — задумчиво произнес Ана
толий Иванович. — Труднее, конеч
но, из него сделать рабочего челове
ка. Надо как следует повозиться с 
парнем.

И возился. И не с одним Валерием. 
До января у станков стояли студен
ты-практиканты. А когда они ушли, 
в цех набрали новичков, людей мо
лодых и неопытных.

Трудное это было время. В цехе 
снизилась производительность, повы
сился брак. Анатолий Иванович вме
сте со сменными мастерами терпели
во обучал новичков токарному и сле
сарному Делу, воспитывал у них лю
бовь к делу. И всякий раз не обходи
лось без того, чтобы с каким-либо 
парнем не повозиться как следует. 
Некоторые даже удивленно разводи
ли руками, обращаясь к мастеру:

— К чему все это? У тебя же за
бот и без того хватает...

Но ничего не отвечал таким Авгу
стинов. Быть может, его раздражало 
безучастное отношение к оступивше
муся человеку, а возможно, в тот миг 
вспоминались годы своей далекой И 
горькой юности.

Как нескладно все вышло. Отец 
умер, когда ему не было й шести. 
Жил с матерью. Ольга Дмитриевна 
работала лифтершей —- заработок та
кой, что еле концы с концами сво
дила. В школу ходил, а только учить
ся долго не пришлось. В каникулы 
ЛёТом 1941-го, после семилетки, ре
шил Анатолий подзаработать. При
шел На завод 21 июня, очищал вме
сте с другим» подростками старый

Х И М И Я  В О Ю Е Т  
С С О Р Н Я К А М И

До трети урожая могут «похи
тить» сорняки, если своевременно 
не изгнать их с полей. Основные ме
ры борьбы с зелеными нахлебника
ми— агротехнические: севообороты,
различные способы обработки почвы. 
На помощь агротехнике приходит 
химия. На миллионах гектаров гер
бициды пропалывают уже посевы 
страны. Но этого, как считают спе
циалисты, мало. Да и не все сорня- 
ки^еще удается выселить с планта
ций. Десятки новых химикатов «при
целиваются» По врагу — проходят 
государственную проверку.

Как сообщили корреспонденту 
ТАСС в Государственной комиссий 
по химическим средствам борьбы с 
вредителями, болезнями растений и 
сорняками, сейчас испытывается ряд 
перспективных гербицидов.

Для сплошного уничтожения тра
вянистой растительности (на обо
чине полей, берегах оросителей) при
годен диурон. Свой токсический «за
ряд» он теряет в почве постепенно: 
словно подкарауливает, когда пробу
дятся ростками все сорные семена. 
Ученые полагают, что с помощью 
диурона можно будет избавиться от 
однолетних злаковых и двудольных 
сорняков на посевах хлопчатника, 
семенниках люцерны, плантациях 
цитрусовых и винограда.

К числу самых злостных сорняков 
относится овсюг. Ему земледельцы 
противопоставили комплекс агротех
нических мер. Начинает помогать в 
этом деле и химия — гербицид кар- 
бин. У него появились союзники —5 
препараты авадекс и триаллат.

Авадекс уничтожает овсюг в Поч
ве. Но химикат очень летуч. Поэтому 
при опрыскивании им поля (до посе

ва) гербицид безотлагательно заде
лывается в почву. Достигается это 
боронованием. Препарат, как пока
зывают опыты, эффективен в борь
бе с овсюгом Па посевах кукурузы, 
пшеницы, гороха, подсолнечника, 
картофеля, овощей, сахарной свек
лы, моркови, бобовых трав и неко
торых других культур.

Гербицид триаллат обладает узко
избирательным действием. Химикат 
Перспективен против овсюга на об
работке полей пшеницы, ячменя, 
подсолнечника, свеклы, гороха и рап
са. Этот гербицид применяется перед 
посевом. После опрыскивания его 
тоже немедленно заделывают в поч- 
ву.

Самым известным гербицидом яв
ляется, пожалуй, симазин — союз
ник кукурузы. Всем он хорош, но 
долго задерживается в почве, а пото
му опасен посеянной после кукуру
зы Культуре. В этом отношении его 
конкурент —‘ препарат атразин луч
ше, Есть у него й другие преимуще
ства: сильнее растворяется в воде, 
эффективней действует при недо
статке влаги. Гербицид уничтожает 
однолетние сорняки не только в пе
риод их прорастания, но и позднее. 
Он проникает в растения и через кор
ни и через листья.

Широким спектром действия отли
чается препарат аЛипур. Он перспек
тивен на свекловичных полях.

На службу урожая поставлены уже 
различные гербициды. Пройдет вре
мя, и те препараты, которые сегодня 
проверяются, завтра придут на под
крепление «воюющим» уже с сорня
ками гербицидам.

кирпич. А на следующий день вой
на — так И остался на заводе.

За Три месяца освоил Слесарное 
Дело, а в 15 с небольшим стал брига
диром, выполнял военные заказы, по 
шести суток не выходил из цеха. 
Потом Анатолий овладел специаль
ностью токаря, стал сменным масте
ром. Но сам по себе, конечно, познал 
хитрости тонкого заводского дела. 
Его тоже учили, ему тоже помогали.

За Валерия Сипюро у Анатолия 
Ивановича на душе спокойно. Уже 
пятый месяц он выполняет нормы, 
ведет себя прилично. А вот с Сашкой 
ТерпеЛовым надо что-то делать. От
ца нет, мать в Асйне. Живет один. 
Зарабатывает пока мало. Осунулся, 
оброс. Далеко ли в таком положении 
в свой семнадцать лет до беды?

Анатолий Иванович Идет к началь
нику цеха. И откровенно:

— У Терпелова нет разряда, но 
он работал уже токарем. Может, по
пробуем?

Сашке доверяют станок. Старший 
Мастер частенько задерживается воз
ле него после работы. Заприметили 
люди: парень меняется на глазах. В 
последние дни даже вытачивает де
тали, отправляемые на экспорт.

— Хороший выйдет из Терпелова 
рабочий! — уверяет Анатолий Ива
нович.

Коммунист Августинов выполняет 
одновременно два партийных пору
чения. В цехе — он агитатор, в за
водском поселке, Что расположен у 
Московского тракта, — секретарь 
неуставной партийной группы. В 
середине прошлого лета в рабочем 
квартале появилась благоустроенная 
детская площадка. Коммунисты во 
главе с Августиновым первыми пода
ли мысль общими силами прйподне- 
сти детям такой подарок и первыми 
взяли в руки лопаты и топоры.

Два раза в месяц жильцы кварта
ла слушают лекции, коллективно по
сещают кино и театр. Это тоже ор
ганизовали коммунисты неуставной 
партийной группы.

— У АвгустИнова, — говорит на
чальник цеха т. Аксенов, — нет 
технического образования. Но в зна
ниях он не уступит другому инже
неру. А его энергий только позави
дуешь. Неугомонный. Видимо, чело 
веку спокойствие противопоказано,

...Чуть взошло раннее летнее 
солнце — и начался трудовой день 
у Анатолия Ивановича Августинова, 
старшего мастера четвертого цеха.
И появляется он то у одного, то у 
другого станка, и слышится то там, 
то здесь его звучный голос. А вече
ром в рабочем квартале лекция. 
Приглашен лектор, иа. общества «Зна
ние». Надо еще раз пригласить слу
шателей. Кому отдых, а Анатолию 
Ивановичу заботы-хлопоты...

Б. ВАСИЛЬЕВ,
Томский электромеханический
завод.

Ч Е С Т В О В А Н И Е  
В Е ТЕ РА Н А  Т Р У Д А

В клубе поселка Рыбинска 
Верхнекетского района состоялось 
чествование ветерана труда Нибе- 
гинского леспромхоза Василия 
Ивановича Карнишина. 27 лет он 
безупречно трудился в этом лес
промхозе. Василий Иванович на
гражден почетными грамотами 
исполкома, райкома партии, ад
министрации.

В честь его 50-летия руководи
тели Нибегинского леспромхоза 
наградили Василия Ивановича 
Денежной премией, а имя его за
несли в Книгу почета леспромхо
за с вручением юбиляру, почет
ного свидетельства.

Л. МИНЕЕВ.

В честь Дня рыбака
Коллектив рыбаков бригады 

Л! 2 (бригадир И. Шалдов) госло- 
ва Молчановского рыбозавода вы
ступил инициатором соревнова
ния в честь праздника Дня рыба
ка. Бригада обязалась с 5 июня 
по 5 июля выловить 80 центне
ров рыбы или по пять центнеров 
в среднем на одного рыбака, а 
члены звена бригады И. Чепуро- 
Ва — по Семь центнеров на каж
дого рыбака.

Бюро райкома партии и райис
полком поддержали Ценную ини
циативу рыбаков.

В. МАЙКОВ.

Принято
95

к исполнению 
н а к а з о в

Асиновский районный Совет 
депутатов трудящихся рассмот
рел мероприятия по выполне
нию наказов избирателей. Док
ладчик •— председатель райис
полкома тов. Брюханов В. Е., 
выступающие отметили, что на
каз —• не просьба, и любой ру
ководитель обязан принять ме
ры к его выполнению.

Внимательно обсудив доклад, 
райсовет принял к исполнению 
95 наказов избирателей.

3. ГУСЕВА.

С начала навигации четко ра
ботает флот Томского речного пор
та. В мае им перевезено 237 тысяч 
пассажиров, что составляет 139 
процентов месячного плана. Не 
снижаются темпы работы и в июне. 
Немалая заслуга в достижении 
этих успехов принадлежит началь
нику Пригородных причалов порта 
Ивану Сергеевичу Хлудневу. Тре
бовательный к себе и подчинен
ным, Иван Сергеевич отдает рабо
те всю свою энергию, весь опыт, 
накопленный за время работы на 
речном вокзале. Заботливый хозя
ин, он строго следит за своевре
менным обеспечением судов топли
вом и материалами, нетерпимо от
носится даже к малейшим нару
шениям трудовой дисциплины или 
расписания движения.

Особенно много хлопот у Ивана 
Сергеевича в воскресные дни, ког
да пригородным флотом перевозит
ся по 15—20 тысяч человек за 
день.

НА СНИМКЕ: И. С. Хлуднев.
Фото М. Черненка.

................................................................................ .

«Удовлетворительно» не удовлетворяет
За последние годы город Асино по

полнился новостройками. Это жилые 
дома, культурно-бытовые и производ
ственные объекты. Особенно заметно 
преображается район Сосновки. Ря
дом с ветхими строениями здесь вы
растают многоквартирные кирпичные 
дома. Сосновка — будущий центр го
рода. В нынешнем году только строи
тельным управлением № 24 треста 
«Томлесжелдорстрой» здесь будут 
возведены восемь 24-квартирных до
мов, общежитие,

Объем Строительства в городе все 
время возрастает, Но, к сожалению, 
этот рост сопровождается нежела
тельными, недопустимыми недостат
ками, Главные из них — медленные 
темпы и низкое качество строитель
ства.

В 1960 году началось строительст
во школы-интерната. И до сих пор не 
закончено. За это время на строитель
ной площадке сменилось тринадцать 
мастеров.

Мастер Л. Крылова плохо органи
зует труд строителей, а главный ин
женер стройуправления треста 
«Томсксельстрой» тов. Шемерянкин

недостаточно внимания уделяет пу
сковым стройкам. Интернат в послед
ний раз планировалось сдать в апре
ле. Увы... Еще невпроворот работы 
на спальном корпусе, не закончены 
столовая, мастерские, гимнастический 
зал, овощехранилище, не начиналось 
устройство пожарного водоема.

Пять лет прошло с тех пор, как 
томское льстроевцы заложили первый 
кирпич в гараже на 125 машин Аси- 
новского автохозяйства. Обещали 
сдать ето в 1963 году. И что же? 
Прохожий едва ли рискнет зайти в 
это сомнительное сооружение. Дере
вянные балки (по проекту предназ
начались металлические) прогнулись, 
кирпичная кладка не выдерживает 
никакой критики: не соблюдены ее, 
горизонтальные И вертикальные швы. 
Строители словно задались целью все 
сделать вкривь и вкось.

Не известно, когда будет готова 
■полуторакилометровая трасса Канали
зации.

Никак не Может нас устраивать 
качество работ, ведущихся «Томск- 
сельстроем». Первого мая прошлого 
года начал эксплуатироваться кино

театр «Авангард» (государственной 
комиссией он не принят). Участок, 
который возглавлял А. Кузьмичев, 
даже премию получил за него. Но 
следовало ли поощрять бракоделов? 
Крыша в фойе протекает, пропускает 
воду пожарный резервуар. До сих нор 
не подключен водопровод.

Всех примеров низкого качества 
строительства в Асйне не перечесть. 
Основная, «коронная» оценка сдавае
мых объектов — «удовлетворитель
но». Особенно много нареканий вызы
вает у строителей и эксплуатацион
ников качество изделий Асиновского 
ЛПДК. Трудно припомнить случай, 
когда бы при приемке объектов они 
получали хорошую оценку. Руково
дители Асиновского ЛПДК на это не 
реагируют никак.

Больше внимания асиновекШ 
строителям должны, обязаны уделять 
руководители треста «ТомсксёЛь- 
строй». От них во многом зависит 
своевременное снабжение строек ма
териалами, налаживание четкой ор
ганизации труда.

А. ШИШКИН, 
и. о. архитектора Асиновского 
района.

(ТАСС).
Ф > О Т О О Б В И И Е И И Е  -■ -------

Н А  О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Х  
Н А Ч А Л А Х

Внештатный отдел райиспол
кома по торговле, который воз
главляет пенсионер В. Ё. Кова- 
левич, в начале июня проверил 
работу ряда предприятий. В ре
зультате проверки отдел предло
жил рассмотреть на исполкоме 
райсовета вопрос о работе Куя- 
новского сельпо. Почему именно 
этого сельпо? Внешне работа 
этого сельпо выглядит благопо
лучно. Товарооборот за пять ме
сяцев выполнен на 113 процен
тов. Но когда копнули поглуб
же, оказалось, что план товаро
оборота куййовские кооперато
ры выполняют в основном за 
счет продажи спиртных напит
ков. В Куяновском магазине, 
как ни в каком другом, все пол
ки уставлены бутылками, зато 
многих других товаров в прода
же нет. В одном из магазинов 
не оказалось Осветительного ке
росина, туалетного Мыла, зуб
ного порошка, ученических 
перьев, ручек, карандашей 
и т. д. Очень плохо торгуют 
здесь книгами. Короче ' говоря, 
руководители Куяновского сель
по совершенно не занимаются 
учетом спроса покупателей. 
Исполком райсовета рассмотрел 
этот вопрос, наметил меры улуч
шения работы сельпо.

С. ЕВДОКИМОВ.
Первомайский район.

К А Ж Д Ы Й  Р А З  Н А  Т О М  Ж Е  М Е С Т Е
Каждый, кто глянет на снимок, 

решит — авария: колесо отлете
ло! Нет, это машина Но самый Ку
зов ушла в грязь. Снимок расска
зывает о состоянии проезжей части 
дороги на переулке Урожайном, за 
благоустройство которого отвеча
ют руководители Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатываю
щего комбината.

Автомобиль 71-57, который ви
ден на снимке, из автохозяйства 
№ 1235 простоял 8 часов.

Еще труднее вести машину по 
этому переулку ночью: грязь, ямы 
и непроглядная тьма. Ни у одних 
ворот нет лампочки.

В таком состоянии дорога нахо
дится с весны прошлого года. Ког
да ее приведут в проезжее состоя
ние, знают только руководители 
комбината.

Фото М. Петрова.

Поиски бюрократа продолжаются

' |И

Я сознаю, что, прочитав заго
ловок, вы, Леонид Максимович, 
возможно, и не станете читать 
дальше, но вынужден назвать 
письмо именно так. Не для хле
сткости, не ради оригинально
сти •— заставляют обстоятель
ства. Прежде всего потому, что 
это письмо продолжение мате
риала «Где же бюрократ?», 
опубликованного в нашей газе
те 10 января. И еще потому, что 
хватит заниматься препиратель
ствами, пора, наконец, точно и 
определенно выяснить, по чьей 
вине за два года не было даже 
испытано интересное - рациона
лизаторское предложение, по 
чьей вине длится эта волокита.

Вы как директор мебельного 
комбината, руководитель пред
приятия, инженеры которого 
внесли предложение и на кото
ром его предполагается внед
рить, должны не меньше, чем 
редакция газеты, быть заинте
ресованы в четком и ясном от
вете. Тем более, что эта исто
рия, начавшаяся до того, как вы 
стали директором комбината, 
продолжается и сейчас. Но ва
ше поведение и Действия после 
опубликования статьи «Где же 
бюрократ?» противоречат и ло
гике, и здравому смыслу.

Почти пять месяцев длился 
период «непризнания». Лишь 
после того, как редакция обра
тилась в комбинат «Томлес» и 
вас лично дважды обязали не
медленно сообщить о принятых 
мерах, вы прислали ответ. От
вет редкий по своей вздорности, 
необоснованности доводов й ар
гументов. О неприязненном то
не говорить уже не приходится. 
К сожалению, ради экономии 
места я вынужден ограничиться 
лишь отдельными цитатами.

«В газете «Красное знамя» 
опубликована статья «Где же 
бюрократ?». В статье выиски
вается бюрократ, на два года за
мариновавший предложение тех
нолога тов. Креминского об ис
пользовании отходов карандаш
ной фабрики в мебельном про
изводстве. Следует отметить, 
что в статье грубо искажены 
все факты', имеющие отношение 
к этому вопросу».

Дальше на двух страницах 
доказывается, что виноват во 
всем... сам автор предложения. 
Его, дескать, тащили в рай, а 
он упирался руками и ногами.

Давайте еще раз вспомним 
факты. Летом 1963 года было 
подано рационализаторское 
предложение. В том Же году за
меститель начальника комбина
та «Томлес» В. П. Сыркин на
писал распоряжение о необхо
димости его испытания. Позже 
появился приказ начальника 
комбината «Томлес» о проведе
нии испытаний и необходимости 
представить к 20 февраля 
1964 года график выпуска Щи
тов из отходов карандашного 
производства. Ответственным 
казна тлея  Тов. Кирьянов, глав
ный инженер мебельного комби-

•ната. Прошло два года — и не 
было проведено даже испытаний 
предложения. Разве это не во
локита? Судьба предложения 
находилась (оговариваюсь, до 
вашего прихода на комбинат) в 
руках главного инженера, и он 
не защитил новое. Больше того, 
не выполнил указаний и прика
за комбината «Томлес». Против 
всего этого вы не спорите, зато 
выдвигаете доводы иного рода.

— Автор статьи оскорбил 
главного инженера, глубоко оби
дел его, обозвал Михаила Заха
ровича бюрократом.

Но ведь ни к одному из упо-

’ мущает, что в статье производ
ственные отношения переНесёны 
в план моральных отношений. 
А как разделить их? В деятель
ности любого инженера, дирек
тора, хотят они или не хотят 
этого, неизбежно проявляются 
их инженерная этика, граждан
ская совесть, их мораль. Един
ство знаний, опыта, социальной 
убежденности, духовного богат
ства, высокой требовательности 
к себе — вот что обязано вме
щать в себе емкое понятие: ин
женер, руководитель.

Какое же имел право Леонид 
Максимович Бондаренко, дирек-

В ы с т у п а е м  в т о р и ч н о
мйнаемых в статье должностных 
лиц не приклеивался ярлык бю
рократа. Речь шла о более су
щественном — о проявлениях 
бюрократизма, к несчастью, 
очень живучих. И эти проявле
ния выражались по-разному. 
Участие в двухлетней волоки
те — тоже одно из них. Можно 
привести еще более невероят
ные примеры. В одном из рас
поряжений комбината «Томлес» 
говорилось: произвести испыта
ния, подсчитать экономический 
эффект, выплатить вознаграж
дение авторам. В резолюции 
было прямо указано: с распоря
жением . ознакомить авторов 
предложения. Это было в 1963 
году, но авторы предложения 
узнали о распоряжении 8 июня 
1965 года.

Несколько воскресений инже
нерно-технические работники, 
трое рабочих формировали щи
ты из отходов. Прошло больше 
года, но рабочим не оплатили 
их труд.

— Я не знал об этом, — па
рируете вы.

Охотно соглашаюсь. Не Зна
ли и не хотели знать, вот в чем 
беда. У вас даже ни на минуту 
не возникала мысль о необходи
мости разобраться во всем. 
Только поэтому, подменяя все 
общественные организации, во
преки элементарной этике, вы 
Дали указание подготовить от
вет в редакцию... самому глав
ному инженеру, тому, кого кри
тиковала газета.

— Главный инженер—хоро
ший работник, статья обидела 
его, — снова и снова повторяе
те ВЫ.

В статье указывалось, что 
экономическая эффективность 
предложения—80 тысяч рублей 
в год. Позже на комбинате (не в 
редакции газеты) подсчитали, 
что эффективность не 80, а 220 
тысяч. Так что Же вам, Леонид 
Максимович, помешало поло
жить на одну чашу весов оби
ду главного инженера, на дру
гую — 220 тысяч народных 
рублей? Предубежденность и 
пристрастность? И вас. и глав
ного инженера больше всего воз-

тор предприятия, коммунист, 
свое субъективное мнение ста
вить выше интересов дела? Кто 
вам позволил отмахиваться от 
критического выступления газе
ты? Чему может научить ваш 
пример других?

«Следует сделать вывод, что 
предложение т. Креминского не 
решает основных проблем, стоя
щих перед комбинатом, а яв
ляется тормозом в его разви
тии», — заканчивается ответ в 
редакцию.

Тормоз —* и отстаньте. Про
водить испытания — это уже 
недозволенная Креминскому 
роскошь (в своей неприязни к 
Креминскому вы даже не вспо
минаете, что автор предложе
ния — коллектив инженерно- 
технических работников). Что 
это, как не попытка воспрепят
ствовать любым проявлениям 
критики, желание обелить на 
101 процент Кирьянова, окон
чательно похоронить предложе
ние.

И каково же было ваше удив
ление, когда я вам Показал ре
шение технического совета ру
ководимого вами предприятия от 
26 мая, в Котором прямо гово
рилось о необходимости прове
дения испытаний нового предло
жения. Для читателей скажем, 
что председатель технического 
совета — главный инженер 
М. 3. Кирьянов. Не то плохо,

что [с 26 мая по 8 июня вы не 
знали о решении техсовета, а 
то, что свой ответ выдали за 
мнение поллектива. Оно же про
тив вас.

— Мы обсуждали статью, и 
я не один подписал ответ, — 
возражаете вы.

Разрешите спросить: где и с 
кем обсуждали? Подписи под 
ответом действительно три: тов. 
Бондаренко, секретаря партор
ганизации тов. Рогозенко, пред
седателя рабочкома тов. Петро
ва. Три авторитетных товарища, 
выразившие мнение коллекти
ва... Не надо спешить с таким 
заключением.

— Я вышел из отпуска, ни о 
Чем не знал. Курьер приносит 
мне листок, под ним подписи 
Бондаренко, Рогозенко. И я под
писал, чтобы «треугольник» 
был. Только сейчас я прочитал 
и статью и опровержение на нее 
в редакцию, — так объясняет 
свою подпись тов. Петров.

По-вашему, Леонид Максимо
вич, это называется обсудили?

Из беседы я понял, что все 
теперь зависит от вас. Решение 
техсовета будет оставаться ре
шением. пока не прозвучит 
окончательное слово директора, 
хотя Вы И обещали издать спе
циальный приказ. Не скрою, 
«Для страховки» я вновь обра
тился к заместителю начальни
ка комбината. «Томлес» В. П. 
Сыркину. Он сказал, что вызо
вет М, 3. Кирьянова и лично с 
ним составит план проведения 
испытаний. Так оно и будет. Из
вините, но вам не стыдно, что 
человек, занятый во всяком слу- 
Чае не меньше вас, будет делать 
то, что обязаны были выпол
нить вы?

Не знаю, как вы воспримете 
это письмо, какие сделаете вы
воды. Вероятно, не согласитесь 
ни с чем. Ни с ценностью пред
ложения, ни с тем, что была 
волокита, что вы подменили 
мнение коллектива своим соб
ственным мнением, что ополчи
лись против критики. Поэтому 
и возникла необходимость вы
нести наш спор на обсуждение 
общественности. Слишком о 
серьезных вещах идет речь, что
бы молчать.

Л. ЛЕВИЦКИИ.

МЕ Р Ы П Р И Н Я Т Ы
17 марта 1965 года в «Крас

ном знамени» помещена коррес
понденция «Краны просят ра
боты». Газета правильно осве
тила факты простоев кранов, 
невыполнение машинами норм 
выработки и сменности.

Для повышения коэффициен
та использования машин и их 
сменности трестом приняты ме
ры. Разработаны графики про
изводства работ с указанием 
конкретных сроков поставки ма
териалов и конструкций. Это 
позволит использовать башен
ные краны в две смены, сокра

тить сроки их работы На объектах.
Для улучшения Технического 

состояния башенных кранов со
ставлен график восстановления 
подкрановых путей и ремонта 
механизмов.

С объектов, строительство 
которых не обеспечено финанси
рованием, башенйые краны де
монтируются и направляются на 
пусковые объекты.

А. БОРИСОВ, 
управляющий трестом 
«Томскстрой».

У

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



: 18 июня 1 9 6 5  года. КРАСНОЕ ЗНАМЯ

4  -
Рейд печати ГОТОВ ЛИ ТОМСК ПРИНЯТЬ АБИТУРИЕНТОВ?

)

Скоро улицы Томска наполнятся 
молодежью, которая будет сдавать 
экзамены для поступления в наши 
вузы. План набора нынче намного 
увеличен. Только на первый курс 
высших учебных заведений надо 
принять 10.500 юношей и девушек.

Томск известен в стране как го
род молодежи, город учебных заве
дений. Сюда едут учиться не только 
юноши и девушки, живущие в го
родах и селах Западной Сибири, но 
и Казахстана, Дальнего Востока, 
Урала, Севера.

Институты давно начали готовить
ся к  отбору будущего пополнения. В 
81 городе страны были открыты 
подготовительные курсы для посту
пающих в учебные заведения. Уче
ные университета и всех пяти ин
ститутов выезжали во многие города 
страны, чтобы познакомить моло
дежь, выбирающую свой путь, с про
филем специальностей. Ученые ме
дицинского института, например, по
бывали в 10 крупных городах Сиби
ри и Дальнего Востока. Они встрети
лись с молодежью Новосибирска, 
Барнаула, Кемерова, Владивостока и 
других промышленных центров. Хо
рошими агитаторами явились и 500 
сТудентов-медиков старших курсов, 
выехавших на практику за пределы 
Томска. Каждый из них взял с собой 
правила приема в институт, справоч
ники, плакаты. Медицинский ин
ститут своевременно использовал для 
пропаганды своих специальностей 
радио, телевидение, печать. Сейчас 
здесь готовится. фотовыставка о 
жизни института. Не случайно в этот 
институт поступило уже 1.650 за

просов — в три раза больше, чем 
нужно принять студентов на I  курс. 
На каждый запрос послан подробный 
ответ.

При такой организации институт 
сможет отобрать действительно под
готовленную молодежь и заложить 
хороший фундамент для успешной 
работы.

Приемная комиссия института ра
диоэлектроники и электронной тех
ники направила на 52 предприятия 
Сибири и Дальнего Востока, а также 
в воинские части агитплакаты и 
письма. В Тайшете, Нижне-УДинске, 
Усолье-Сибирском, Ангарске, Чите и 
ряде других городов открыты под
готовительные курсы, на которых 
обучается более полутора тысяч 
юношей и девушек. На 14 июня в 
институт поступило уже 1.300 за
просов.

Посланцев в другие города снаря
жают также университет и поли
технический институт.

Словом, борьба за абитуриентов в 
разгаре. И сейчас очень важно быст
ро и своевременно ответить на каж
дый запрос, не отбить желание юно
ши или девушки поехать учиться в 
Томск.

На историко-филологический и 
юридический факультеты универси
тета сейчас больше всего поступает 
запросов. Однако ответы здесь да
ются не сразу. Декан юридического 
факультета В. Д. Филимонов объяс
няет это просто и спокойно:

— Не отвечали на письма потому, 
что не знали, когда начать экзаме
ны для заочников. Если проводить 
вместе с другими факультетами, т. е.

с 1 июля и с 20 августа (в 2 пото
ка), То после зачисления студентов 
некому проводить установочную Сес
сию ■— все преподаватели будут в 
отпуске. Ни ректорат, ни учебная 
часть оперативной помощи в подборе 
кадров не оказали.

За ответы на письма ответствен
ны в университете почему-то лабо
ранты кафедр. Они два раза в неде
лю (один раз — на полный день, 
другой — на 4 часа) выходят на 
работу в приемную комиссию.

При- такой разворотл-ивости мож
но растерять не одну сотню школь
ников и производственников: лю
ди пождут-атождут ответ да и по
едут в другой город, ведь перед 
каждым двери открыты в любой вуз.

Почему-то некоторые приемные 
комиссии взяли прицел на дальние 
объекты, не уделяя сколько-нибудь 
серьезного внимания областному 
центру, В Томске не увидишь фото
витрины или фотовыставки, расска
зывающей о многогранной жизни, 
например, политехников. Может, не
кому их сделать? Что вы! В инсти
туте целый штаб «Фотохроники 
ТПИ», состоящий из большой груп
пы фотографов-любиталей. Больше 
того, такие фотопЛакаТы уже готовы, 
только висят они в учебных кор
пусах, где одиннадцатиклассники и 
производственники не бывают.

Свою лепту в подготовку к приему 
абитуриентов могли бы внести и лю
бительские киностудии, имеющиеся 
в каждом вузе. Однако студии 
«ТПИ-фильм» этого никто не под
сказал, хотя здесь есть фильмы, за
нявшие призовые места на смотре

любительских фильмов в Москве, а 
студия «ТГУ-фильм» просто отмах
нулась от просьбы комитета ВЛКСМ, 
ссылаясь на отсутствие материалов.

В работе с абитуриентами нет мело
чей, здесь все важно: и кто работает 
в приемной комиссии, и кто остается 
из-комсомольцев для организации по
литико-воспитательной работы в об
щежитиях, и где будут размещены 
приехавшие из других городов. Од
нако всем этим вопросам не придает
ся подчас большого значения.

В приемной комиссии Томского 
педагогического училища сидят не
осведомленные люди, которые при
няли от М. А. Шлефриной докумен
ты, выдали ей экзаменационный 
лист. Девушка сдала экзамены, за
с т и в  на подготовку отпуск, прошла 
по конкурсу, й... ей возвратили до
кументы, заявив: «У вас нет доста
точного образования, чтобы учиться 
у нас». А где были директор педучи
лища тов. Истомин и члены прием
ной комиссии раньше, почему они 
работу с документацией поручили 
малоосведомленному человеку?

Этот факт должен насторожить 
приемные комиссии. Сейчас некото
рые из них работают неполным со
ставом, а в ТГУ даже ответственный 
секретарь комиссии тов. Кармазин 
занят на сессии.

В ряде учебных заведений в авгу
сте начинается ремонт учебных кор
пусов, общежитий, столовых и биб
лиотек Проректоры по хозяйствен
ной части, видимо, забыли о том, 
как дорог для абитуриента каждый 
час. В медицинском институте на 
август намечен ремонт библиотеки.

Может, абитуриентам надо «прихва
тить» с собой контейнер с книгами и 
первоисточниками?

Скажут: мелочь.
А попробуйте даже сейчас выйти 

из общежития ТИРйЭТа И купить в 
течение 10 минут карандаш или тет
радь, чернила или блокнот. Тоже 
мелочь?

Начальник торгового отдела обла
стного управления торговли Антони
на Павлоона Сальникова заявляет: 
«Мы сможем организовать продажу 
канцелярских товаров прямо в учеб
ных корпусах, но для этого нужно, 
чтобы вузы выделили помещение».

Неужели для этих целей нужны 
аудитории? Организована же книж
ная торговля в институтах, почему 
какие-то особые помещения потре
бовались для продажи канцелярских 
товаров? Облторготдел не хочет счи
таться со временем студентов и не 
использует для этой цели лотки, пе
редвижные столики.

Абитуриенты требуют К себе вни
мания в большом и Малом. Распоря
док дня у них должен строиться с. 
максимальной отдачей. Й нельзя ста
вить их в положение гоголевской 
Коробочки, отправляющейся в гости 
с ворохом вещей и вещичек.

Каждый год в редакцию приезжа
ют с вокзала десятки абитуриентов: 
«Помогите найти...», «Помогите все
литься в общежитие...». Этй прось
бы звучали как обвинительный при
говор беззаботности хозяйственников 
вузов. Ежегодно идет речь о встрече 
абитуриентов на вокзалах, однако 
встречающими нередко оказываются 
люди безответственные, которые не

узнают хорошенько графики прихода 
поездов и пароходов, не инструкти
руют дежурных по общежитиям и 
учебным корпусам. Вот сейчас в каж
дом вузе нарисовали радужную кар
тину Встречи: будут рфорМлены спе
циальные автобусы, будут выделены 
люди, будут готовы общежития й 
т. д. А кто все это будет делать — 
неизвестно.

...Если далее будет конкурс в ин
ституты в среднем по 2 человека на 
место (а обычно он — по 3— 5 че
ловек), То и тогда в Томск прйедет 
более 20 тысяч юношей и девушек. 
Такую армию попутно не прокор
мишь. Как же трест столовых гото
вится к встрече своих клиентов?

Этот возрос мы задали заместите
лю директора треста столовых Анато
лию Петровичу Землякову.

*— Вы к нам рано пришли, — от
ветил он. — Мы сейчас занимаемся 
Тем, как лучше обслужить студентов, 
сдающих сессию.

Выясняется, что по графику, со
ставленному трестом на оснований 
данйых вузов, столовые ТЙРиЭТа, ин- 
женерно-стройтельйого и медицин
ского институтов должны закрыться 
на ремонт. Исходя Из этого, трест не 
делает заявки на продукты, не опре
деляет План товарооборота, а плани
рует отпуска сотрудников.

Здесь же, в кабинете А. П. Земля- 
иова, начинаем уточнять сроки ре
монта столовых, и выясняется: где- 
то они «переиграны», где-то явно не 
реальны. Разве можно провести ка
питальный ремонт за 20 дней? В 
ТИРиЭТе считают, что молено.

По данным ТИРйЭТа, столовая М  6

должна закрыться на ремонт с 1 по 
31 августа. Позднее институт назвал 
новые сроки — с 15 июля, причем 
на капитальный ремонт (значит, До 
1 октября). Где же будут питаться 
абитуриенты? В общежитии по про-, 
спекту имени Кирова, 22, есть только 
домовая кухня (не повезут же с еббой 
в Томск абитуриенты ложки, тарел
ки! Это же не' полевой стан!). А в 
общежитии по улице Ново-Киевской 
А» 74 филиал вмещает всего сорок 
человек. Можно подсчитать, сколько 
времени потратят абитуриенты, что
бы покушать, если в институт при
едет примерно двед тысячи человек, 
а жить им придется здесь около пят
надцати дней.

Старший бухгалтер Столовой 6 
М. В. Козулина- озабочена: «Можно 
было бы увеличить количество по
варов в филиале, но ведь посадоч
ных мест только сорок...», а ректо
рат спокоен, словно у него нет забот.

В политехническом Институте в 
августе закрывается на ремонт сра
зу 8 буфетов и филиалов столовых, 
размещенных в общежитиях. Едва ли 
при таком групповом методе ремонта 
можно спокойно провести прием эк
заменов.

Многие, к кому обращались с воп
росами участники рейда, выражали 
Недоумение: «Интересуетесь встречей 
абитуриентов? Так рано?»

А так ли уж рано?
В. КУНЧЁННО, П. СЕЛИВАНОВ,
А. ЧАПЛИНСКИЙ, А. СЕЛИ- 
ЩЕВ, Т. НАДЕЖДИН, П. ГЛУ
МОВ, Е. НИКОЛАЕВА — рей
довая бригада газеты «Красное 
знамя».
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Т Р И У М Ф  
С О В Е Т С К О Г О  

С А М О Л Е Т А  -| С А М О Л Е Т А  -  |
I Г И Г А Н Т А  I

I ЛОНДОН, 16 июня. (ТАСС). ! 
} Английские газеты под крупны- j 
} ми заголовками помещают сего- { 
! дня сообщения о триумфе ново- j 
} го советского самолета-гиганта $ 
} АН-22 на XXVI межДуна- J 
} родном салоне аэронавтики и J 
{ космоса в Париже. Благодаря | 
> этому самолету, пишет газета ! 
! «Таймс», Советский Союз one- {

С О В Е ТС К А Я  
К А П И Т А Н  В

КАНЕЁРРА, 16 июня. (ТАСС). В 
порт Джилонг прибыл советский 
теплоход «Орша», капитаном кото
рого является Анна Ивановна Ще
тинина. Этому событию газеты уде
ляют большое внимание.

Портреты и биографические справ-

Ж Е Н Щ И Н  А  - 
Д Ж И Л О Н Г Е

ки знакомят австралийского читате
ля с 57-летней труженицей Моря, 
первой в мире женщиной-капита- 
ном дальнего плавания, которая 
недавно отметила свой 30-летнай 
юбилвй морской службы.

{ зарадных авиационных конст- 
5 рукторов, показав «Аэробус»,  ̂
{ который может принять на борт } 
{ 720 пассажиров — почти в че- | 
{ Тыре раза больше, чем перево- 5 
| зят сейчас гигантские трансат- { 
{ лантические реактивные само- } 
} леты»,—пишет «Дейли скетч». {
| «Доминирующее положение } 
} русских на парижской между- {

s транспортный ----------  ,
V и аэробус АН-22», — подчер- j 
{ кивает «Файнэншл тайме».
5 «Красный гигант» — с такой { 
5 подписью газета «Дейли мейл» { 
{ поместила большую фотогра- j
{ фию советского самолета.
?____________________________________„ ___________ ______ _

В с е р д е ч н о й  
обстановке

ХАНОЙ, 16 ИЮНЯ; (ТАСС). 14 и 
15 июня здесь состоялись пере
говоры между делегацией Партии 
трудящихся Вьетнама, возглавляе
мой первым секретарем ЦК ПТВ 
Ле Зуаном, и делегацией Коммуни
стической партии Великобритании 
во главе с ее генеральным секре
тарем Джоном Голланом, сообща
ет Вьетнамское информационное 
агентство.

Делегации двух партий обменя
лись мнениями по ряду проблем, 
представляющих взаимный инте
рес. Переговоры проходили в сер
дечной дружеской обстановке.

Судостроитель и а я 
промышленность Гер
манской Демократиче
ской Республики полу
чает много заказов из 
Советского Союза. 360 
морских и речных су
дов пополнят совет
ский флот в ближай
шее пятилетие.

В этом году на ро
стокской верфи «Неп- 
тун-верфт» продол
жается строительство 
большой серии судов 
грузоподъемностью в 
4.250 тонн 
(Фото АДН— ТАСС).

Советский Союз идет впереди
НЫО-ИОРК, 16 июня. (ТАСС). Соединенным Штатам 

придется затратить «много усилий в течение нескольких 
лет», чтобы выйти на первое место в завоевании космоса, 
заявил вчера Джордж Миллер, директор программы пило
тируемых космических полетов национального управления 
по аэронавтике и исследованию космического простран
ства. яшйд! .ктг

Выступая на завтраке в национальном космическом || 
клубе в Вашингтоне, Миллер сказал, что американцы до
стигли «довольно большого прогресса» в пилотируемых и 
непилотируемых полетах в космос. Однако было бы ошиб
кой считать, подчеркнул он, что в результате очень ус
пешного полета корабля «Джеминай-4» мы сумели обойти 
Советский Союз, который был на несколько лет впереди.

В  Н А Ц И О Н А Л Ь Н О М  С О Б Р А Н И И  О А Р

КАИР, 16 июня. (ТАСС). В На
циональном собрании Объединен
ной Арабской Республики состоя
лось заседание под председатель
ством премьер-министра Али Саб-

ри. На заседании обсуждались воп
росы, связанные с финансирова
нием второго 5-летнего плана эко
номического развития страны и го
сударственным бюджетом ОАР на 
1965— 1966 финансовый Год.

В Комиссии ООН по разоружению

В з р ы в  

в С а й го н ск о м  
а э р о п о р т у

НЬЮ -ЙОРК, 16 и ю ня . (ТАСС). 
С ильны й взры в потряс сегодня 
здание С а й гон ско го  аэропорта. 
К а к  сообщ ает из С айгона ко р р е с 
пондент а гентства  А ссош иэйтед 
Пресс* в результате  взры ва р а зр у 
ш ена часть здания аэропорта, 
ш есть человек ранено, в том чи с
ле тр и  ам ериканца . Корреспондент

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. Корр. 
ТАСС С. Лосев передает:

Сессия Комиссии ООН по раз
оружению, созванная по инициати
ве Советского Союза, подходит к 
Концу.

Как уже сообщалось, Комиссия 
подавляющим большинством го
лосов, вопреки возражениям США 
u J других-западных держав, приня
ла решение, чтобы 20-я сессия Ге
неральной Ассамблеи рассмотрела 
предложение о созыве Всемирной 
конференции по разоружению, на 
которую будут приглашены все 
страны.

Вчера 83 голосами против одно
го— Албания—при 18 воздержав
шихся (в том числе социалистиче
ские страны, Гвинея, Мали, Паки
стан и Камбоджа) Комиссия при
няла проект резолюции 29 стран. 
Этот проект, рекомендуя возобнов
ление работы Женевского комите
та 18-ти по разоружению, искусст
венно акцентирует внимание Коми
тета на определенном круге вопро
сов, не являющихся первоочеред
ными и наиболее важными для ре
шения проблемы разоружения. 
Формулировка важного пункта о 
нераспространении ядерного ору
жия в проекте мало отличается от 
формулировки аналогичного пунк
та в американском проекте резолю
ции. В нем не сказано ясно, что 
должна быть устранена возмож
ность Допуска неядерных госу
дарств к ядерному оружию как не
посредственно, так и косвенно, на
пример, через многосторонние 
ядерные силы НАТО.

С. К. Царапкин (СССР) сказал, 
что в проекте в качестве «справед
ливой и разумной основы для ве
дения переговоров об устранении 
остающихся расхождений» в вопро
се о запрещении всех испытаний 
выдвигается меморандум 8 непри- 
соединившихся стран от 14 сен
тября 1964 года. По существу в 
этом меморандуме речь идет о том, 
чтобы свести решение этого вопро
са К техническим переговорам, 
рассчитанным на то, чтобы запу
тать всю проблему и затянуть за

ключение всеобъемлющего догово
ра о прекращении испытаний. Сей
час этот вопрос нуждается в поли
тическом решении, а не в техни
ческих дискуссиях.

Советская делегация на нынеш
ней сессии Комиссии не стала на
стаивать на немедленном голосова
нии двух своих проектов резолю
ций: о ликвидации иностранных 
военных баз и выводе всех иност
ранных войск в пределы нацио
нальных границ и о скорейшем за
ключении конвенции о запрещении 
применения ядерного и термоядер
ного оружия.

Делегация США сняла свой про
ект резолюции, в котором намеча
лась первоочередность дальнейше
го рассмотрения вопроса в Коми
тете 18-ти по разоружению.

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 
Сегодня завершает свою работу 
сессия Комиссии ООН по разору
жению, созванная по предложению 
правительства СССР с целью рас
смотреть вызывающее тревогу со
стояние переговоров по разоруже
нию и наметить конкретные пути 
решения проблемы разоружения. 
Ценные идеи, высказанные пред
ставителями многих стран, почти 
единодушное одобрение инициати
вы Советского правительства под
твердили, что обсуждение вопро
сов разоружения не может быть 
исключительной прерогативой ка
кого-то узкого круга государств.

Сессия помогла делегациям ря
да стран понять, что отсутствие 
прогресса На переговорах в Коми
тете 18 , государств вызвано 
нежеланием западных держав пой
ти на осуществление таких мер, 
которые действительно ограничили 
бы гонку вооружений и ослабили 
международную напряженность.

Представитель СССР Н. Т. Фе- 
дорейко, подводя итоги сессии, 
выразил сегодня убеждение, что 
резолюция о созыве Всемирной 
конференции по разоружению, 
принятая подавляющим большин
ством голосов, сыграет важную 
соль в объединении усилий всех

государств в интересах решения 
проблемы разоружения, ликвида
ции угрозы войны и ослабления 
международной напряженности.

Федоренко отметил, что сессия 
проходила в условиях резкого 
ухудшения международной обста
новки в результате все новых и 
новых агрессивных действий Сое
диненных Штатов во Вьетнаме и 
Доминиканской Республике. Пози
ция делегации США и некоторых 
поддержавших ее делегаций поме
шала принятию на сессии реше
ний по некоторым, давно назрев
шим проблемам, что способствова
ло бы разрядке международной на
пряженности. Советский Союз 
предлагал уже на данной сессии 
принять резолюции о ликвидации 
иностранных военных баз, выводе 
иностранных войск с чужих терри
торий и запрещении применения 
ядерного оружия. Эти предложе
ния нашли в Комиссии широкую 
поддержку, но были отвергнуты 
делегацией США под надуманны
ми и неубедительными предлога
ми.

Участники сессии имели полную 
возможность удостовериться в 
том, что решение вопроса о нерас
пространений ядерного оружия 
срывается по вине Соединенных

КАИР, 16 июня. (ТАСС). Нахо
дящаяся в Каире делегация На
ционального фронта освобождения 
Южного Вьетнама продолжает 
свои контакты с египетскими руко
водителями, Глава делегации Нгуен 
Ван Хиеу заявил корреспонденту 
газеты «Аль-Ахбар», что освободи
тельные силы Южного Вьетнама 
контролируют большую часть рай
онов страны, в то время как аме
риканские войска действуют лишь 
близ своих военных баз, прилагая 
все усилия к тому, чтобы удер
жать эти базы. Все их попытки ок
купировать районы, контролируе
мые освободительными силами,

Штатов, которые намереваются 
открыть Западной Германии до
ступ к ядерному оружию.

Как указал советский предста
витель, , США и поддерживающие 
их западные державы, взяв курс 
на обострение международной об
становки, заведомо ставят Коми
тет 18-ти в тяжелое положение. 
Поэтому перспектива дальнейших 
переговоров в Женеве представ
ляется безрадостной.

К Сожалению, сказал далее 
Н. Т. Федоренко, принятая вчера 
резолюция 29 стран, адресованная 
Комиссий Комитета 18-ти, скорее 
разъединяет их усилия. В ней, на
ряду с бесспорными положениями, 
учитываются позиции западных 
стран и полностью игнорируется 
позиция социалистических госу
дарств.

В заключение представитель 
СССР выразил убеждение, что 
возможности для обеспечения сдви
га на переговорах по разоружению 
заложены в том, что большинство 
государств выступает против усу
губления военной опасности, что 
народы ждут и требуют принятия 
действенных мер в области разору
жения.

терпят провал.
Южновьетнамский народ, сказал 

он, готов вести войну за изгнание 
американских войск столько време
ня, сколько Для этого потребуется.

Основными принципами Фрон
та, отметил Нгуен Ван Хиеу, явля
ются: осуществление Демократии 
внутри страны и претворение в 
жизнь нейтрализма во внешнеполи
тическом плане.

В заключение он сказал, что На
циональный фронт освобождения 
выступает против всякой интерна
ционализации вьетнамской пробле
мы.

Касаясь того места коммюнике

указы вает , что взры в произош ел 
вскоре после того , к а к  в -а э р о п о р 
ту  призем лился тр а н спо р тн ы й  са
молет с а м е р и ка н ски м и  военно
служ ащ и м и  на борту.

НЬЮ -ЙОРК, 16 ию ня . (ТАСС). 
С огласно уточн ён н ы м  данны м , при 
взры ве в С айгонсном аэропорту  
было ранено около  46 человек, в 
том числе 34 ам ер иканца . Об этом  
сообщ ает корр еспо нд е нт агентства  
А ссош иэйтед Пресс из Сайгона;

Кровавое
преступление

ХАНОЙ, 16 июня. (ТАСС). 
Во время бомбардировок и об
стрела американской авиацией 
t3  июня санатория Куинь-Лап в 
провинции Нге-Ан погибло 82 
и получили серьезные ранения 
30 пациентов, а также раз
рушено более 50 служебных 
построек этого крупнейшего ле
чебного учреждения ДРВ, сооб
щает агентство ВИА.

о переговорах премьер-министра 
Индии Л, Б. Шастри с премьер- 
министром Канады Л. Пирсоном, 
где содержится Предложение о по
сылке во Вьетнам международных 
ейл или войск афро-азиатских 
стран, глава-делегации Националь
ного фронта освобождения заявил, 
что, несмотря на всё уважение 
добрых намерений со стороны 
«наших афро-азиатских друзей», 
мы отвергаем всякие попытки ин
тернационализировать вьетнам
скую проблему. Урок Конго, под
черкнул он, еще раз подтвердил 
необходимость рассчитывать толь
ко на самих себя.

З а я в л е н и е  Н гуен  Ван Х и еу

С О В Е Т С К И Е  
ШАХМАТИСТЫ — 

ЧЕМПИОНЫ ЕВРОПЫ
БОНН, 16 июня. (ТАСС). Сего

дня в Гамбурге закончился послед
ний, десятый тур финала команд
ного первенства Европы по шахма
там. Советская команда встрети
лась с голландской и, победив со 
счетом 7,5:2,5 и набрав 66 очков, 
стала чемпионом Европы 1965 го
да, независимо от результатов дру-, 
гих поединков турнира и доигрыва
ния неоконченных партий.

В последнем туре чемпион мира 
Петросян победил Доннера, Штейн
— Ва.нгета. Тайманов нанес пора
жение голландцу Рее, а Лутиков
— Хартуху. Смыслов одержал 
победу Над Зюидема. Пять партий 
закончились вничью: Вареидрект-
— Бронштейн, Лангевег—Корч
ной, Хеннеберке — Крогиус, Лейн
— Вингарден и Авербах—Бредвуд. 

Корреспондент ТАСС связался
по телефону с гроссмейстером 
И. Крогйусом й попросНл его про
комментировать закончившиеся со
ревнования. «В Гамбурге, — ска-, 
зНЛ Н. В. Кроги.ус, —• советская 
команда в третий раз стала чем

пионом континента. До этого мы 
завоевывали Первенство Европы по 
шахматам в 1957 и в 1961 годах. 
Соревнования в Гамбурге еще раз 
показали, что советские шахмати
сты остаются сильнейшими. Все 
наши участники вложили свою леп
ту. в общую «копилку» победы, но 
особенно следует отметить успеш
ное выступление чемпиона мира 
Тиграна Петросяна, чемпиона 
СССР Виктора Корчного, гроссмей
стера Юрия Авербаха, а также де
бютантов нашей сборной — масте
ров Анатолия Лейна из Ленингра
да и Анатолия Лутикова из Ти
располя. •

Итак, чемпионат Европы завер
шен, й почетный кубок вновь воз
вращается в Москву. Гроссмейстер 
Александр Котов как-то сказал в 
шутку* что кубки Европы и мира 
получили в Центральном шахмат
ном клубе СССР «постоянную 
прописку». Будем надеяться, что 
в последующих шахматных боях 
советские шахматисты не изменят 
этой хорошей традиции.

В ЗА Ч Е Т  С П  A P T  А К И  А  А Ы
Три дня в Томске длилась спор

тивная борьба по стрельбе, фигур
ному вождению мотоцикла, приему 
и передаче радиограмм, Эти сорев
нования проводились по программе 
III областной спартакиады.

Первый день — стрельба из ма
локалиберной винтовки лежа на 
дистанцию 50 метров — принес 
победу Юрию Прохаско (Ленин
ский район)—281 очко из трехсот 
возможных.

Среди женщин первое место до
сталось представительнице коман
ды Колпашевского района Ольге 
Андрикович, ее результат 270 
очков.

В стрельбе из трех положений 
из малокалиберной винтовки на 
50 метров самым метким оказался 
Георгий Денисенко (Асиновский 
район), его результат 268 очков.

ВПЕРЕДИ -  МОГОЧИНЦЫ
\
Многолюдно было Эти три Дня 

на молчановском стадионе, Июнь
ский ветер' развевает разноцвет
ные спортивные знамена. Зрители 
ждут открытия районной спарта
киады. Из-За переулка донесся ро
кот моторов. Въезжает колонна мо
тоциклистов. На Головной маши
не—государственный флаг Совет
ского Союза. Его гордо держит 
знатная доярка совхоза «Молча- 
новский», чемпионка области по 
легкой атлетике Лена Голдовская. 
Ведет машину Герой Советского 
Союза Г. В. Голещихин.

За мотоциклистами, чеканя шаг, 
на стадион вливается колонна 
спортсменов, представители раз
ных команд.

Поднят флаг. Идут спортивные 
игры, В спартакиаде участвовали 
сборные команды МолчанЬвского 
и Ергайского леспромхозов, МоГО- 
чинсного лесозавода, Усть-Чулым- 
ской сплавконгоры, совхозов «Мол- 
чановский» И «Тунгусовский», 
команды школ и Других организа
ций района. В программе — лег
кий "атлётйка, волейбол, футбол, 
теннис, шахматы.

Первое командное место завое
вал коллектив спортсменов Мого- 
чинскоГО лесозавода, второе — 
Спортсмены из Ергайского лес
промхоза й третье досталось Мол- 
чановскому леспромхозу. Гости Из 
Томска — футбольная команда 
«Химик» — встретились с футбо
листами Молчановского района. 
Счет матча 3:1 в пользу томичей.

В. МАЙКОВ.

Среди женщин с результатом 
238 очков первое место заняла Зоя 
Федосеева — представительница 
команды Кировского района, а Бо
рису Астраханцеву (Шегарский 
район) не оказалось равных среди 
юцошей.

П#гересно проходила стрельба 
из малокалиберного пистолета по 
силуэту на 25 метров. 260 очков и 
звание чемпиена области — ре
зультат Бориса Скоробогатова 
(Асиновский район).

В итоге соревнований обще
командное первенство завоевали 
спортсмены Кировского района, 
набравшие наименьшее количество 
баллов — 6. Команда Асиновско- 
го района заняла второе место — 
9 баллов, на третьем месте —i•, 
команда Колпашевского района,

В соревнованиях по фигурному 
вождению мотоцикла звание чем
пиона завоевал Иван Врусс (Ки
ровский районр

Алексей Селенчук (Томский реч
ной порт) завоевал звание чемпио
на области по безошибочному прие
му радиограмм. На втором месте 
в личном зачете Михаил Алтынни- 
ков (Колпашевский район).

Победителям всех видов Со
ревнований вручены дипломы 
ДОСААФ й жетоны чемпионов об
ласти.

А. МАРТЫНЕНКО, 
секретарь оргкомитета спар
такиады.

П о б е д и л и  п о л и т е х н и к и
На стадионе института радио

электроники и электронной техни
ки соревновались футбольные 

команды вузов города, состоящие 
из профессорско-преподавательско
го состава. В 1/4 финала встрети
лись команды государственного 
университета и политехнического 
'института. Со счетом 2:1 выиг
рали политехники, обеспечив себе 
выход в полуфинал.

В полуфинальных играх встре
тились команды: ТИСИ—ТИРиЭТ 
(0:3) и ТПИ—ТГПИ (6:2). Завер
шился розыгрьпи победой ТПИ со 
счетом 5:1 в финальном матче о 
командой института радиоэлектро
ники и электронной техники.

В составе команды-победитель
ницы играли ветераны футбола; 
доцейт Г. Л. Куфарев, преподава
тели В. В. Пушкарев, В. В. Ерма
ков, А, А. Киселев, Инженеры 
Ю. Г. Басов, В. В. Янисов и дру
гие. Н. КОРНЕВ.
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Начальник Главного управления зверовод

ства н зверосовхозов Министерства сельского 
хозяйства РСФСР Виталий Афанасьев рас
сказывает, как организовано разведение пуш
ных зверей в нашей стране.

Пушнина — важный предмет 
как для экспорта, так и для мехо
вой торговли внутри страны. По 
ее производству на звероводче
ских фермах Советский Союз за
нимает второе место в мире после 
США. В СССР работают около 100 
государственных звероводческих 
совхозов и 240 хозяйств системы 
потребительской кооперации с об
щим поголовьем в несколько мил
лионов. Мы разводим норку, го
лубого песца, соболя, серебристо
черную лисицу и нутрию. Созда- 

. ны крупнейшие в мире зверовод
ческие совхозы «Кольский» (Мур
манская область), «Лесной» (Ал
тайский край), «Пушкинский» 
(Московская область), «Соловьев- 
ский» (Сахалинская область) и 
другие. Каждый из них имеет по 
10— 12 тысяч зверей в основном 

- стаде и дает ежегодно до 60 ты
сяч ценных меховых шкурок. Все 
эти хозяйства оснащены удобны
ми для содерлсания зверей поме

щениями, механизи
рованными кормокух
нями, подвесными до
рогами для подвоза 
кормов, автопоилка
ми, холодильниками, 

электрокарами и другим оборудо
ванием, обл-егчающим труд зверо
водов.

В 1964 году звероводческие 
совхозы и хозяйства потребитель
ской кооперации произвели 3 мил
лиона меховых шкурок. Благода
ря правильному кормлению и со
держанию животных звероводы 
получили от каждой самки в сред
нем 4,3 щенка. В то же время в 
этом году в США средний приплод 
от каждой самки составил только
3,7 щенка.

Основное внимание в СССР и 
за рубежом уделяется выращива
нию черной и цветной норки. 
Шкурки этого зверька пользуют
ся большим спросом и составляют 
в денежном выражении 75 про
центов мировой меховой торговли. 
Для улучшения племенного стада 
этих животных Советский Союз 
закупает самки норок в разных 
странах. Недавно в Москву и Ле
нинград самолетами были достав

лены из США 2 тысячи самок 
цветной норки. Тысячи норок бы
ли закуплены в Бельгии. Завезе
ны партии звНрьков из Финлян
дии, Швеции, Японии и Норвегии.

В последнее время внимание 
уделяется также ценным шкуркам 
светло-голубого песца и черного 
соболя. Черный соболь разводит
ся только в Советском Союзе в 
совхозах «Пушкинский», «Салты
ковка» (Московская область) и 
«Бирюлинский» (Татарская
АССР). Шкурки этого зверька цен
ится по весу дороже золота. На 
последнем меховом аукционе в 
Ленинграде некоторые шкурки 
черного соболя продавались по 
500 долларов за штуку.

Впервые в Российской Федера
ции в Сомовском звероводческом 
совхозе Воронежской области соз
дана ферма для промышленного 
разведения речного бобра.

Сейчас повысился спрос на тра
диционный вид советского экспор
та — шкурки серебристо-черной 
лисицы. Особенный интерес про
являют к ним японские фирмы. 
Они закупили в Советском Союзе 
партию лисиц для племенного раз
ведения. (АПН).

З А М К Н У Т Ы Й  к р у г

Озера Родины— вы многолики... 
Как зеркала, вы годы отражали. 
Вы слышали не только птичьи 

крики,
Но и людские, горькие печали. 
Над вами до сих пор тоскуют 

ивы,
Как вдовы, встав рядами над 

водою.
Кровавым соком налились

калины.
Убиты те, кто к вам ходил 

весною.
А мы — послевоенных лет 

девчата —
Приходим о любви сюда

шептаться...
Порой не понимаем вдов-

солдаток,
Нам не пришлось с друзьями 

разлучаться. 
Озера, словно время,

справедливы:
В волнах нас отражают

лишь счастливыми.
Т. БЕРДЮГИНА. 

Фотоэтюд А. Райха.

Речь идет о простом, будничном 
деле —  о сараях, где хранятся 
дрова и различные вещи, ко
торым не место в квартирах. Может 
быть, эти сараи и не заслуживают 
того, чтобы о них писали на страни
цах газеты, но многим людям эта 
история треплет нервы.

Началась она в 1961 году. На 
Сибирской улице под № 101-а быв
ший трест «Промстрой» _ _
сдал в эксплуатацию 
новый дом. Его 
седом оказался 12 
квартирный дом завода 
резиновой обуви по ули
це Алтайской, 108. Двенадцать вну
шительных сараев его жильцов ока
зались в полутора метрах от нового 
дома.

Новоселы забеспокоились: сараи
полностью загородили свет и солнце 
с южной стороны, но строители их 
успокоили: не волнуйтесь, сараи
будут убраны.

Однако люди напрасно ждали ис
полнения обещанного. Прошло че
тыре года, сараи не только стоят, но 
и обросли, голубятнями и другими 
надстройками.

В 1962 году жильцы писали кол

лективную ясалобу на имя пред
седателя горисполкома. Главному ар
хитектору тов. Смирнову было дано 
указание — навести порядок. Глав
ный архитектор перешел на другую 
работу, и жалоба где-то погибла.

Снова написали жалобу новому 
главному архитектору тов. Бушуеву. 
Ему снова поручили разобраться и 
решить вопрос до конца.

Помощник ки
Если вы. пришли в кинотеатр 

имени Горького и вам приходится 
ожидать начала сеанса, . подой
дите к стенной газете '«Эк
ран». Вывешенная на видном 
месте, она бросается в глаза сво
им красочным оформлением. Вы 
обязательно найдете в ней интере
сующую вас заметку.

В проведенной недавно заочной 
конференции кинозрителей театра 
приняло участие около 500 чело
век, и 480 из них дали о стенга
зете положительные отзывы. Они 
отметили актуальность ее темати
ки, хорошее оформление, регуляр
ность выпуска. Стенгазета знако
мит кинозрителей с основными 
событиями в жизни страны, с те
матическими планами театра, с 
новинками киноискусства, с 
жизнью коллектива.

Созданная по решению общест
венного совета, стенгазета «Эк
ран» существует уже около четы
рех лет. Бессменным редактором 
ее является пенсионер М. А. Бар
тов.

Большая заслуга редколлегии в 
том, что она привлекает к уча
стию в газете самих кинозрите
лей. Так, в последних номерах 
в ней выступили старейший ком
мунист Томска И. Ф. Стятюгин с 
воспоминаниями о встречах с 
В. И. Лёниным, генерал в отстав
ке П. И. Воскресенский, расска
завший о боевых эпизодах Вели

кой ’ Отечественной войны. Пишут 
в стенгазету тт. Мерэнков, Елист
ратов, Кузнецова и многие другие 
кинозрители.

Десять-двенадцать тысяч че
ловек посещают ежедневно ки
нотеатр имени Горького — тако
ва аудитория, среди которой ус
пешно проводит свою пропаган
дистскую работу стенгазета «Эк
ран». И в том, что кинотеатр 
вышел победителем в социалисти
ческом соревновании и получил 
переходящее Красное знамя Госу
дарственного комитета кинемато
графии, сыграла свою роль и стен
ная газета.

Надо использовать опыт стен
ной газеты «Экран» во всех ки
нотеатрах области,

В. ТОМИЛОВА, 
член общественного совета 
кинотеатра имени М. Горь
кого.

.<£ Из нашей общественной приемной

Тов. Бушуев вызвал на место пред
ставителей треста «Промстрой» и за
вода резиновой обуви. Посидели пред
ставители, покурили, посмотрели на 
сараи и уехали, не решив вопроса. 
Тов. Бушуев на это совещание не 
пришел.

•— Решили мы тогда обратиться в 
пожарную инспекцию. Одно дело — 
свет заюродили сараи, но пожарная 
опасность страшнее, — говорит пред
ставитель домкома тов. Александров.

Были представители пожарной 
охраны, санитарной службы, состави
ли акт, а сараи стоят, как стояли.

Снова, уже в прошлом году, напи
сали жалобу в горисполком. Побыва
ла на месте главный архитектор тов. 
Федотова» ; возмутилась. подобным 
безобразием. И 18 ноября прошлого 
года исполком городского Совета дал 
указание управляющему трестом 
«Томскстрой» тов. Борисову А. II. 
Оно небольшое, и мы приводим его 
полностью: «При строительстве до
мов бывшим трестом «Промстрой» по 
улице Сибирской 97 и 101 бы
ли допущены нарушения санитар
ных и пожарных разрывов от дровя
ников дома завода резиновой обуви, 
в результате чего до сих пор дровя

ники находятся в 1,5 метра от 
окон жилого дома Аг 101-а по ул. 
Сибирской..

Томский горисполком предлагает в 
кратчайший срок перенести надвор
ные строения дома по ул. Алтайской 
№ 108 на другое место, обеспечива
ющее пожарные и санитарные раз
рывы, согласно проекту застройки 
участка».

Теперь-то уж будет 
свет в квартирах и лик
видируется опасность 

пожара! — обрадова
лись жильцы.

Но сараи продолжают 
стоять. То ли потому, что «кратчай
ший срок» не вышел, то ли доку
мент горисполкома не имеет силы.

— В мае этого года обратились 
мы в городской комитет партийно
государственного контроля, — го
ворит тов. Александров, — встрети
ли нас там внимательно и сказали: 
«Горисполком давал указание, у не
го достаточно прав потребовать вы
полнения этих указаний». Снова 
пришли жильцы в городской Совет, и 
на этот раз его секретарь тов. Ши- 
кула В. Ф. сообщила:

— Управляющий трестом «Томск
строй» не выполняет указания гор
исполкома. Обратитесь с жалобой на 
тов. Борисова в обком КПСС.

Не правда ли, грустная история? 
За все четыре года никто не отка
зывал в просьбе жильцам дома по 
улице Сибирской 101-а, наоборот,' 
все признавали ее справедливой. А 
на поверку вместо деловых мер —• 
пустое кружение: жалоба — обеща
ние, снова жалоба — снова обеща
ние... И все впустую.

Мы вправе задать вопрос горис
полкому: когда будет положен конец 
четырехлетней волоките?

С. АНЦИФЕРОВА,
заведующая общественной при
емной газеты «Красное знамя».

П Р И Г Л А Ш Е Н И Е  К  Т А Н Ц У
В течение месяца группа уча

стников художественной само
деятельности Александровского, 
Верхнекетского, Чаинского и 
других районов области, н горо
да Томска;' совершенствовалась 
в искусстве танца на курсах, 
созданных областным советом 
профсоюзов и областным управ
лением культуры.

На курсах преподавали тео

рию танца, изучали народные и 
бальные танцы.

— Теперь будем приглашать 
к танцу все больше людей, соз
дадим у себя на лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающем 
комбинате хореографический 
коллектив, — говорит слуша
тельница курсов Н. И. Бойко из 
Асина. С. ПЕТРОВА.

Р И С К У Я  ж и з н ь ю
...Петляя из стороны  в сторон у , по улице  мчался грузо - 

вин. Н австречу выш ел человек в ш татском  с красной  по
вязкой  на рунаве и сделал ш оф еру знай  остановиться . 
Но тот не послуш ался. И тогда человек с по вязкой  вско 
чил на п о д н о ж ку  гр узо в и ка . Р и скуя  сорваться , см ельчак 
добрался на ход у  до капота , п р и о ткр ы л  его и вы дернул 
провод распределителя-преры вателя. М отор заглох, и ма
ш и на  остановилась. К а к  и следовало ож и д ать , управлял 
ею пья н ы й  шофер...

О тваж ны й  п о ступ о к , свидетелям и ко то р о го  бы ли редкие 
прохож ие , соверш ил молодой м ил иционер Владимир Ж у 
ко в  из города Рошали Ш а ту р с ко го  района М о сковской  
области. По проф ессии он слесарь. В м ил ицию  приш ел

сл уж и ть  недавно по ком сом ольской  путевке  и не успел 
даже еще по лучи ть  обм ундирования . Вот почем у он нес 
сл уж б у  в ш татско й  одежде с красной  повязкой .

На пятнад цаты й  день работы  в м илиции  в послуж ном  
спи ске  Владимира появилась первая запись  о награде. З И ь  
проявленную  смелость и находчивость пр ика зом  по LU«i-^ 
т у р с ко м у  горотделу м илиции  ему объявлена благодар
ность. (ТАСС).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Н О В Ы Е  М А Т Е Р И А Л Ы  

О П . Н. Ш Т Е Р Н Б Е Р Г ЕВ Ы Д А Ю Щ И Й С Я
УЧЕНЫЙ-РЕВОЛЮЦИОНЕР

Еще свежи впечатления от 
•новой грандиозной победы совет
ского народа на пути к звездам. 
Впервые советский космонавт 
Алексей Леонов вышел в космос. 
И мы не случайно начинаем рас
сказ об ученом-революцио.нере 
Павле Карловиче Штернберге с 

этого события. Ведь он был одним 
из рядовых славной когорты рево- 
люционеров-ленинцер, * проложив
ших дуть к счастью человечеству 
на родной планете. И он был од
ним из больших ученых-исследова- 
телей далеких звездных миров.

Павел Карлович Штернберг ро
дился в апреле 1865 года в горо
де Орле. Одним из его учителей'Я 
наставников в Московском универ
ситете был замечательный русский 
астроном Ф. А. Бредихин.

В 1887 году П. К. Штернберг 
с отличием закончил Московский 
университет. С этого времени вся 
научная деятельность Павла Кар
ловича была связана с астроно
мической обсерваторией Москов
ского университета.

В конце 1905 года Штернберг 
впервые знакомится с марксизмом 
и социал-демократическим движе
нием в стране. Важную роль сы
грало и знакомство с большевист
ской молодежью, особенно с сест
рой и братом Яковлевыми — Вар
варой и Николаем, которые впос
ледствии стали видными деятеля
ми Коммунистической партии.

Эти встречи привели к тому, что 
во время командировки в Запад
ную Европу для знакомства с об
серваториями Германии и Швей
царии П. К. Штернберг изучил 
«Капитал» Маркса и другую марк
систскую литературу. Варвара 
Николаевна Яковлева вспоминала, 
что из-за границы Штернберг-чрер- 
нулся «определившимся социал- 
демократом». С этого времени из
вестный ученый-астроном с евро
пейским именем рвязал свою 
жизнь с большевистской партией.

ПОГОДА

18 июня по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
по северным районам кратковре
менные дожди, возможно грозы, 
по остальным без осадков, ветер 
южный, 5 —-10 метров в секунду, 
температура по северным районам 
20—25 градусов тепла, по осталь
ной территории — 2.7—32 граду
са тепла.

П. К. Штернберг выполняет 
ряд поручений Московского коми
тета большевиков. Он представля
ет большевиков в политическом 
Красном кресте. «Владимир Нико
лаевич», «Гарибальди», «Лунный» 
— под такими партийными клич
ками работал Штернберг в боль
шевистском подполье.

В 1907 году Павел Карлович 
получил поручение военно-техни
ческого бюро Московского партий
ного комитета — снять план Моск
вы. В те дни, когда революция от
ступала под ударами черной реак
ции, большевики думали о буду
щем восстании. Для его успеха 
нужен был точный план города. 
Поручение было очень сложным 
и опасным, но Павел Карлович 
Штернберг блестяще справился с 
ним.

В глухую пору столыпинской 
реакции, и в годы революционного 
подъема, и в годы войны Штерн
берг выполнял ряд ответственных 
поручений партии. Его адрес был 
рукой Н. К. Крупской записан в 
адресную книгу ЦК РСДРП(б), 
использовался В. И. Лениным для 
Связи с Московской большевист
ской организацией.

Павел Карлович дважды, летом 
1911 года и летом 1913 года, при
езжал в Нарым, где отбывала 
ссылку Варвара Николаевна Яков
лева. Хорошо известно из воспо
минаний ссыльных большевиков, 
что во время своего пребывания 
в Нарыме летом 1911 года П. К. 
Штернберг прочитал политическим 
ссыльным несколько лекций по 
астрономии. Можно быть твердо 
уверенным, что от П. К. Штерн
берга большевики Нарыма получи
ли информацию о положении дел 
в партии, в частности, в Москов
ской большевистской организации. 
В музее В. В. Куйбышева при 
Томском . университете хранятся 
подлинники фотографий ссыльных 
большевиков Нарыма, сделанных 
Павлом Карловичем. \

Нам удалось обнаружить в де
лах Государственного архива Том
ской области документ, автором 
которого является П. К. Штерн
берг. Известно, что в начале 1911 
года В. Н. Яковлева вместе с дру
гими московскими большевиками 
была выслана на четыре года в 
Нарымский край. Опасаясь за со
стояние ее здоровья в этом север
ном крае, П. К. Штернберг обра
тился к некоему Василию Василь
евичу (вероятно, какой-то полицей
ский чин) с просьбой содействовать

облегчению участи В. Н. Яковле
вой. Документ этот был написан 
собственноручно П. К. Штернбер
гом в Москве/9 апреля 1911 года.

Осенью 1917 года В. И. Ленин 
призвал партию готовиться к по
следнему, решительному бою про
тив старого строя. Московские 
большевики деятельно готовились 
к вооруженному восстанию. При 
штабе Красной Гвардии был соз
дан секретный оперативный штаб 
под руководством П. К. Штерн
берга, который разрабатывал так
тику ведения боя на улицах Моск
вы, Тут-то и пригодились старые 
планы Москвы, снятые экспедици
ей Штернберга десять лет назад. 
В дни восстания в Москве П. К. 
Штернберг являлся одним из ру
ководителей вооруженной борьбы 
рабочих против белогвардейцев и 
юнкеров.

После Октябрьской революции 
П. К. Штернберг занимает воен
ный пост первого советского гу
бернского комиссара Московской 
губернии. В годы гражданской 
войны по призыву ЦК партии Па
вел Карлович возглавлял в дейст
вующей армии на Восточном фрон
те ответственные участки военно
политической работы. Несмотря 
на плохое состояние здоровья, 
П. К. Штернберг не покидает 
фронта. С частями Красной Армии 
он вступает в ноябре 1919 года в 
освобожденный Омск.

В один из морозных ноябрьских 
дней Штернберг попал в ледяную 
воду Иртыша. Это «купание» до
рого обошлось Павлу Карловичу. 
Болезнь стала быстро прогресси
ровать.

Смертельно больной комиссар в 
середине декабря 1919 года был 
эвакуирован из Сибири в Москву. 
Но ни лечение, ни хирургическое 
вмешательство помочь уже не мог
ли. В ночь с 31 января на 1 фев
раля 1920 года Павла Карловича 
Штернберга не стало.

Советский народ бережно хра
нит память о мужественном уче- 
ном-революционере. Его имя но
сит Астрономический институт 
Академии наук СССР в Москве. 
В каталоге малых планет (астерои
дов) имеется наряду с Владиленой, 
названной по имени В. И. Ленина, 
и Штернбергия. В истории нашей 
партии имя П. К. Штернберга зна
чится среди имен славных деяте
лей Октябрьской революции.

Э. ХАЗИАХМЕТОВ,
научный работник инженерно-
строительного института.

ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР КУЗБАССА 
имени А. В. Луначарского

18 ию ня — «Б ум еранг» . (Неде
ля из ж и з н и  разведчика).

Начало с п е кта кл я  в 19 час. 30 м ин .

ЦИРК
С 16 ию ня в бновленной пр ограм 

ме уч а ств ую т  мастера цирка* 
Э стонские  а р ти сты  Л атти к. 
Гим насты -р екорд см ен ы  Р ж евские . 
М у зы ка л ь н ы й  э кс ц е н т р и к  Ю дин. 

.А р ти с тка  Князева с гр у п п о й  дрес
си р о ва нн ы х  собачек.

Т е х н и к  па м яти  — Дельварс. 
Э кви л и б р и стка  Петрова. 
И ллю зионное ревю  — Павловы. 
Весь вечер на м анеж е кл о ун ы -п а р о 

д исты  Савельев и К н и ги н .
. Б илеты  продаю тся в кассе  город

с к о го  сада. Начало в 20 час. В суб 
ботние дни  — в 17 и 20 час., в воскрес
н ы е  д ни  — в 12, 17, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «П ока ж и в  чело
век» —  9, 10-40, 12-20, 14, 15-40,
17- 20, 19, 20-40, 22-20.
Малый зал — «Цветон в пы ли» 
(первая сеоия) — 9, 12-05, 15-10,
18- 15, 21-20 В торая серия —
10-30. 13-35. 16-40, 19-45, 22-50.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Качалов» 
— 10, 12-35. 15-10, 17-45, 20-20.
«Братья Васильевы» — 11-05
13-40: 16-15, 18-50, 21-25.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Пона ж и в  чело
век» — 9, 10-45, 12-30, 14-15, 16, 
17-45, 19-30, 21-15. На уд линенном  
сеансе дем онстрируется  ф ильм 
« К а и р — К ейптаун».
Зелены й зал — «Цветон в пы ли» 
(две серии) — 12-.30. 15-30. 18-30,
21-30.
Для детей — «В анька» , «Д ю йм о
вочка» — 9-30. 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «П ока ж и в  чело- 
вен» — S-20, 11, 12-40. 14-20, 16, 
17-40. 19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «Ц веток в пы ли»
(первая серия) — 9, 11-50, 14-40, 
17-30, 20-20. В торая серия — 
10-25, 13-15, 16 05, 18-55, 22.

«ПИОНЕР»
— н овы й  м ул ьти п л и ка ц и о н н ы й
сб о р н и к  ф ильмов — 9-30, 11,
12-30, 14, 15-30. «Повесть о первой 
лю бви» — 17. 18-35, 20-10, 21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Р ассказы  о ю ности» — 17. 
«Разводов не будет» — 19, 21. На
уд линенном  сеансе д ем онстри
руется  ф ильм «По дорогам  Ру
м ы нии».

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Пора лю бви» — 16-30, 18-20, 
20-10. 22.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Пахта-ой» — 10. «Следы в
океане» — 11, 12-40, 14-20, 16.
17-40. 19-20, 21, 22-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 18 ию ня

18.30. В ы ступает  Государственны й 
ансам бль Дагестана. 19.25. «Граждан
ская  оборона стран ы  — наш е общее 
дело». 19.40. О черк «Л ени нгра д — Ле- 
н и н ака н» . 20.00. Ф естиваль «М астера 
советской  эстрады ». Р убина  Каланта- 
ря н  и А на то л ий  А лександ рович. 20.40. 
Телевизионны е новости . 21.00. Х удо
ж е стве н н ы й  ф ильм «Завтраш ние за
боты ». 22.10. «Разговор по душ ам».

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуются секрета
ри-машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 19.
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ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
Е с л и  у  в а с  п о д п и с к а  

я  а  г & з е г г у

1  « К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  I
оформлена только на первое полугодие— 5 

Н Е  З А Б У Д Ь Т Е  П Р О Д Л И Т Ь  Е Е . 

П о д п и с н а я  ц е н а  н а  6  м е с я ц е в — 3  р у б л я  =  
^iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiinimiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
Заводу фруктовых вод требуют

ся: машинист холодильной уста
новки, кладовщик, мастер, на вре
менную работу — экономист, на 
временную и постоянную • работу 
— работницы в цехи и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 58. 3 — 1

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную ра
боту требуются: механики по счет
но-перфорационным машинам, ма
шинисты по холодильному обору
дованию, техник-чертежник, химик- 
лаборант, электромонтер, лаборан
ты, радиотехники.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров. 2 — 1

Паровозному депо станции 
Томск-И требуются на работу: ко
чегары паровоза, помощники ма
шинистов паровоза, стрелочники, 
экипировщики, дежурный, помощ
ник начальника склада топлива.

Все принятые на эти должно
сти пользуются льготами желез
нодорожников.

Обращаться: г. Томск, отдел
кадров паровозного депо. 3 — 1

Электромеханическому технику
му срочно требуются уборщицы.

Здесь же отпускается шлак бес
платно.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2 —1
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НОВОСИБИРСКИЙ КООПЕРАТИВНЫЙ т е х н и к у м
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ :

на первый курс очного и заочного отделений на 1965— 1966 I
■ учебный год

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 
бухгалтерский учет в торговле:
товароведение промышленных и продовольственных товаров; ! 
планирование в советской торговле.

■ Срок обучения в техникуме: на очном отделении — 2 года 10 ■
■ месяцев, на заочном отделении на базе неполной средней школы !
; — 4 года, на базе полной средней школы — 2 года.
■ Поступающие в техникум сдают вступительные экзамены по ! 
* русскому языку (диктант), математике (устно и письменно).
■ Заявления о поступлении принимаются на очное отделение — !
■ по 1 августа, на заочное отделение — по 15 августа.

Вступительные экзамены проводятся яа очном отделении с ! 
‘ 1-го по 20 августа, на заочном отделении—с 1 по 20 июня, с !
■ 1 по 20 июля, с 10 по 20 августа.

Адрес техникума: г. Новосибирск, 27, кооперативный техни- ■
■ кум.

Томская пассажирская автотран
спортная контора приглашает на 
работу: шоферов 1-го и 2-го клас
сов, шоферов 3-го класса с перепод
готовкой на второй класс, кондук
торов (мужчин и женщин), автосле
сарей и товароведа (знакомого с 
автомобильными запасными частя
ми), строительных рабочих и сче- 
товода-кассира.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров. 2 — 1

Требуются начальник радиостан
ции и радиооператоры.

Обращаться: г. Томск, облиспол
ком, комната 101, телефон 24-23.

Гортопсбыт производит продажу 
чурочки о; карандашной фабрики 
с доставкой на дом. *

Отпускная цена одного кубомет
ра — 2 руб. 46 коп. Доставка оп
лачивав! ся по действующим еди
ным тарифам.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30. 2 — 1

Тресту «Томлесжелдорстрой» в 
аппарат требуются: старший бух
галтер, и старший финансист-эко
номист, автокрановщик.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон № 32-39.

Коллектив томской областной 
конторы «Зооветснаб» сообщает 
о смерти сотрудницы конторы 

ЛЕБЕДЕВОЙ 
Таисии Тимофеевны 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близким 
покойной.

Средней школе № 48 требуют
ся техничка и ночной сторож.

Адрес: г. Томск, улица Герцена, 
64, телефон 54-60. 2— 1

Меняю благоустроенную кварти
ру в г. Бийске на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица
Щорса, 3, кв. 16, к Карташову.

Томский горкомхоз напоминает 
владельцам велосипедов, мотове
лосипедов, мопедов с объемом ци
линдра до 49,8 см3, что надо до 
1 июля пройти регистрацию и по
лучить документы на право их 
вождения.

Адрес: гор. Томск, площадь 
Революции, 2, контора «Горсвет» 
по понедельникам, средам и пят
ницам — с 16 до 18 часов; по 
вторникам и четвергам — с 15 до 
17 час. 2— I

Том ск, типограф ия № 2 «Красное 
знамя»;.
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